
В настоящем отчете содержатся тексты выступлений на русском языке и тексты письменных переводов 
выступлений на других языках. Окончательный текст будет включен в Официальные отчеты Совета 
Безопасности. Поправки должны представляться только к текстам выступлений на языке подлинника. 
Они должны включаться в один из экземпляров отчета и направляться за подписью одного из членов 
соответствующей делегации на имя начальника Службы стенографических отчетов, кабинет U-0506 
(verbatimrecords@un.org). Отчеты с внесенными в них поправками будут переизданы в электронной форме и 
размещены в Системе официальной документации Организации Объединенных Наций (http://documents.un.org).

22-70818 (R)
*1970818*

Организация Объединенных Наций S/PV.9201

Совет Безопасности
Семьдесят седьмой год

9201-е заседание
Среда, 23 ноября 2022 года, 10 ч 10 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Агьеман  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Гана)

Члены: Албания  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Спассе
Бразилия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н ди Алмейда Филью
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гэн Шуан
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ольмедо
Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Онанга
Индия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Камбодж
Ирландия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Галлахер
Кения  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ндунгу
Мексика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де ла Фуэнте Рамирес
Норвегия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Хеймербакк
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Евстигнеева
Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Абу Шахаб
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Дикс
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Келли

Повестка дня
Брифинги председателей вспомогательных органов Совета Безопасности
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Заседание открывается в 10 ч 10 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Брифинги председателей вспомогательных 
органов Совета Безопасности

Председатель (говорит по-английски): Совет 
Безопасности приступает к рассмотрению пункта 
своей повестки дня.

Сначала посол Трине Хеймербакк выступит 
с совместным заявлением от имени комитетов, уч-
режденных резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) и 
2253 (2015), а также 1373 (2001) и 1540 (2004). После 
этого совместного заявления Совет заслушает бри-
финги председателей этих трех комитетов.

Сейчас я предоставляю слово послу Трине 
Хеймербакк.

Г-жа Хеймербакк (Норвегия) (говорит по-
английски): От имени председателей Комитета, уч-
режденного резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) 
и 2253 (2015) по «Исламскому государству Ирака 
и Леванта» (ИГИЛ), «Аль-Каиде» и связанным с 
ними лицам, группам, предприятиям и организа-
циям, Комитета, учрежденного резолюцией 1373 
(2001) о борьбе с терроризмом, и Комитета, уч-
режденного резолюцией 1540 (2004), я имею честь 
информировать Совет Безопасности о работе этих 
трех комитетов и о продолжающемся сотрудниче-
стве между ними.

В прошедшем году, когда на работе комите-
тов и экспертов сказывались последствия пандемии 
коронавирусного заболевания (COVID-19), особен-
но в том, что касалось поездок, эти три вспомога-
тельных органа продолжали сотрудничать и коор-
динировать свою работу согласно своим мандатам, 
предусмотренным соответствующими резолюция-
ми Совета Безопасности, в целях обеспечения эф-
фективного и действенного подхода к борьбе с тер-
роризмом и предотвращения распространения ору-
жия массового уничтожения и средств его доставки 
негосударственными субъектами.

В феврале Контртеррористическим комите-
том (КТК) в соответствии с резолюцией 2395 (2017) 
был проведен открытый брифинг о работе Испол-
нительного директората Контртеррористического 
комитета (ИДКТК) для представителей государств-

членов из региона Южной и Юго-Восточной Азии 
с участием экспертов Группы по аналитической 
поддержке и наблюдению за санкциями Комитета, 
учрежденного резолюцией 1267 (1999). В ходе этого 
открытого брифинга было предложено выступить 
также представителям государств-членов из этих 
регионов, с тем чтобы информировать об их усили-
ях по осуществлению контртеррористических мер, 
санкционированных Советом Безопасности.

В апреле представители Контртеррористи-
ческого комитета и Комитета по санкциям против 
«Аль-Каиды» при поддержке ИДКТК и Группы по 
наблюдению провели совместный открытый бри-
финг на тему «ИГИЛ в Африке: характер угрозы 
и ответные меры». В брифинге приняли участие 
представители государств-членов, аналитики, по-
литики, организации гражданского общества и ис-
следователи. Эти дискуссии позволили проследить 
эволюцию угрозы, исходящей от ИГИЛ в Африке. 
Кроме того, на этом заседании обсуждались меры, 
которые государства-члены принимают в ответ на 
возникающие угрозы, а также достигнутый про-
гресс и сохраняющиеся проблемы.

Группа по наблюдению и ИДКТК также со-
трудничали в ходе неофициального рабочего обеда, 
организованного для постоянных представительств 
восьми африканских государств при Организации 
Объединенных Наций на тему «Правосудие пере-
ходного периода и террористическая угроза в реги-
оне бассейна озера Чад: изучение возможностей и 
возможных проблем применения подходов право-
судия переходного периода для устранения послед-
ствий терроризма в регионе». Они также приняли 
участие в семинаре по терроризму в районе Вели-
ких озер в Африке, на котором ИДКТК и Группа по 
наблюдению обрисовали общую структуру между-
народной системы борьбы с терроризмом. Кроме 
того, в нем также участвовал председатель КТК, 
открывший семинар. Представители ИДКТК и 
Группы по наблюдению также взаимодействовали 
друг с другом во время неофициального рабочего 
обеда, организованного для постоянных предста-
вительств при Организации Объединенных Наций 
стран Тихоокеанского региона, и обсудили пробле-
мы, с которыми этом в регионе сталкиваются госу-
дарства-члены, в частности малые островные раз-
вивающиеся государства.

В течение отчетного периода Группа по ана-
литической поддержке и наблюдению за санкциями 
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и Исполнительный директорат Контртеррористи-
ческого комитета продолжали тесно взаимодей-
ствовать в процессе подготовки предусмотренных 
мандатом докладов Генерального секретаря о гло-
бальной террористической угрозе. В этих докладах 
подчеркивалось, что угроза, исходящая от ИГИЛ и 
его филиалов, продолжает расти и остается высо-
кой в затронутых конфликтом районах, причем она 
может распространиться и на районы, не затрону-
тые конфликтом. ИГИЛ и его филиалы продолжали 
использовать пробелы в системе безопасности для 
вербовки, подготовки и осуществления комплекс-
ных нападений, несмотря на недавние потери среди 
руководящего состава этих группировок. В докла-
дах также отмечается, что потенциальные послед-
ствия отсутствия продовольственной безопасности 
в глобальном масштабе могут усугубить имеющи-
еся факторы, способствующие терроризму, и уси-
лить текущую угрозу, исходящую от ИГИЛ.

В течение года исполняющий обязанности 
исполнительного директора ИДКТК, координато-
ры Группы экспертов Комитета Совета Безопасно-
сти, учрежденного резолюцией 1540 (2004), и пред-
ставители Группы по наблюдению периодически 
проводили трехсторонние консультации. Члены 
трех этих групп экспертов также присутствовали 
на ежеквартальных брифингах Координатора Ко-
митета, учрежденного резолюцией 1267 (1999), для 
членов ИДКТК. Представители группы по наблю-
дению и ИДКТК продолжали взаимодействовать 
с членами Группы разработки финансовых мер 
(ФАТФ), включая ее глобальную сеть региональных 
органов по типу ФАТФ. Члены ИДКТК и Группы по 
наблюдению принимали участие в пленарных за-
седаниях и заседаниях рабочих групп ФАТФ и ор-
ганов Евразийского, Латиноамериканского и Ближ-
невосточного и Североафриканского регионов, в 
ходе которых обсуждались усилия, предпринима-
емые государствами-членами для наблюдения и 
принятия мер против финансирования терроризма 
в соответствии с рекомендациями ФАТФ, и также 
вклад в соответствующие проекты ФАТФ, вклю-
чая обновленную информацию о финансировании 
ИГИЛ/«Аль-Каиды».

В 2022 году представители Группы по наблю-
дению участвовали в мероприятиях КТК по оценке 
с выездом на места в Эстонии, Ираке, Латвии, Лит-
ве и Малайзии, а также намерены принять участие в 
предстоящем визите КТК по оценке в Узбекистан в 

конце ноября. Эти поездки чрезвычайно важны для 
проведения оценки возможного развития событий в 
случае террористической угрозы на национальном 
уровне, для выявления прогресса, сильных сторон 
и пробелов в законодательстве, для определения 
индивидуальных приоритетов государств-членов в 
плане наращивания потенциала, а также для обме-
на полезным опытом и эффективными методами в 
целях устранения новых и возникающих тенденций 
и проблем.

28–29 октября в Мумбаи (Индия) и в Нью-
Дели КТК провел специальное заседание по про-
тиводействию использованию новых и новейших 
технологий в террористических целях. Как на его 
открытии, так и в ходе основной части этого заседа-
ния присутствовали министры государств — чле-
нов КТК, включая Индию, а также высокопостав-
ленные должностные лица из государств — членов 
Организации Объединенных Наций, подразделе-
ний Организации Объединенных Наций, междуна-
родных и региональных организаций, частного сек-
тора, глобальной исследовательской сети ИДКТК 
и организаций гражданского общества. КТК при-
нял итоговый документ Делийской декларации по 
итогам этого специального заседания и намерен и 
впредь при поддержке ИДКТК и в сотрудничестве с 
Группой по наблюдению акцентировать и выделять 
в своей контртеррористической работе вопросы ис-
пользования новых и новейших технологий.

Группа экспертов Комитета 1540 продолжает 
оказывать ему помощь в выполнении его мандата 
согласно соответствующим резолюциям, которые, 
в частности, касаются угрозы того, что негосудар-
ственные субъекты могут разрабатывать, приоб-
ретать, производить, обладать, перевозить, переда-
вать или применять ядерное, химическое или био-
логическое оружие в террористических целях; при-
зывает государства-члены установить надлежащий 
внутренний контроль над материалами, относящи-
мися к ядерному, химическому и биологическому 
оружию и средствам его доставки; и подтвержда-
ет необходимость дальнейшего укрепления посто-
янного сотрудничества с КТК и Комитетом 1267 в 
этом отношении.

Группа по наблюдению 1267 также поддержи-
вает усилия ИДКТК по проведению информацион-
но-просветительской работы с государствами-чле-
нами в отношении более эффективного применения 
мер, связанных с запретом на поездки, включая эф-
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фективное использование Сводного санкционного 
перечня.

Эти три комитета будут и впредь сотрудни-
чать друг с другом и координировать свои усилия в 
соответствии со своими мандатами, в том числе по-
средством организации по приглашению государств 
совместных поездок с целью обеспечить выработку 
и реализацию эффективного и действенного под-
хода к борьбе с терроризмом для предотвращения 
распространения негосударственными субъектами 
оружия массового уничтожения и средств его до-
ставки. Соответствующие три группы экспертов 
также продолжат работу в рамках рабочих групп 
Глобального договора Организации Объединенных 
Наций по координации контртеррористической де-
ятельности, направленного на достижение целей 
Глобальной контртеррористической стратегии Ор-
ганизации Объединенных Наций. Более того, эти 
комитеты подтверждают свою неизменную готов-
ность оказывать государствам-членам поддержку 
в этих глобальных усилиях путем предоставления 
их группам экспертов руководящих указаний и ре-
комендаций в целях укрепления их взаимодействия 
и сотрудничества согласно требованиям соответ-
ствующих резолюций Совета Безопасности.

Теперь я сделаю сообщение в своем каче-
стве Председателя Комитета Совета Безопасности, 
учрежденного резолюциями Совета Безопасно-
сти 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) по ИГИЛ 
(ДАИШ), «Аль-Каиде» и связанным с ними лицам, 
группам, предприятиям и организациям. Я хотела 
бы начать с краткого описания того, как изменил-
ся за прошедший год характер угрозы, создаваемой 
ИГИЛ (ДАИШ), «Аль-Каидой» и связанными с 
ними группами. Затем я представлю информацию 
о деятельности Комитета. Кроме того, я выступаю 
с этим сообщением в соответствии с требованием 
резолюции 2610 (2021) предоставлять Совету Без-
опасности общую информацию о работе Комитета 
не реже одного раза в год.

Со времени моего предыдущего выступле-
ния в Совете Безопасности в декабре 2021 года 
(см. S/PV.8915) Организация Объединенных Наций, 
государства-члены и международные и региональ-
ные организации продолжают осуществлять санк-
ционные меры, с тем чтобы не допустить подрыва 
перспектив международного мира и безопасности 
силами ИГИЛ (ДАИШ), «Аль-Каиды» и связанных 
с ними групп. В связи с этим, в целях дальнейшего 

содействия информированию о применении санк-
ций в отношении ИГИЛ (ДАИШ) и «Аль-Каиды», 
17 декабря 2021 года Совет Безопасности принял 
резолюцию 2610 (2021). В этой новой резолюции 
Совет подтвердил замораживание активов, запрет 
на поездки и оружейное эмбарго в отношении всех 
лиц, групп, предприятий и организаций, включен-
ных в санкционный перечень, касающийся ИГИЛ 
(ДАИШ) и «Аль-Каиды», и продлил мандаты Груп-
пы по аналитической поддержке и наблюдению за 
санкциями и Омбудсмена на 30 месяцев до июня 
2024 года. Я приветствую такое развитие событий 
и хотела бы воспользоваться этой возможностью, 
чтобы подчеркнуть, что Группа по наблюдению 
1267 и Омбудсмен играют важнейшую роль в эф-
фективном осуществлении режима санкций, уста-
новленного резолюцией 1267.

Крайне важно, чтобы государства-члены 
взаимодействовали с Комитетом и Группой по на-
блюдению и предоставляли им актуальную инфор-
мацию о меняющемся характере террористической 
угрозы, физических и юридических лицах, вклю-
ченных в перечень, и о ходе реализации санкцион-
ных мер на национальном уровне. Я хотела бы обра-
тить внимание государств-членов на содержащееся 
в новой резолюции требование представлять докла-
ды, содержащие обновленную информацию об осу-
ществлении ими мер по замораживанию активов и 
любых изъятий из них. Секретариат в сотрудниче-
стве с Группой по наблюдению разработал формат 
для представления информации, который был раз-
мещен в Интернете. В соответствии с резолюцией 
2610 (2021) и вербальной нотой от 23 сентября го-
сударствам-членам было предложено представить 
доклад Комитету к 1 ноября. Тем не менее мы при-
зываем государства-члены, которые еще не пред-
ставили свои доклады, сделать это. 

В течение отчетного периода Группа по на-
блюдению 1267 продолжала регулярно предостав-
лять Комитету обновленную информацию о гло-
бальной террористической угрозе. В частности, 
Группа отметила, что уровень угрозы, исходящей 
от ИГИЛ (ДАИШ) и «Аль-Каиды», остается уме-
ренным в не являющихся зонами конфликта реги-
онах, но гораздо выше в районах, непосредственно 
затронутых конфликтом.

В течение отчетного периода ситуация в Аф-
рике, особенно в южной и западной ее частях, еще 
больше ухудшилась. Центральная и Южная Азия и 
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Левант, где наблюдается активное присутствие как 
ИГИЛ (ДАИШ), так и «Аль-Каиды», а также ощу-
щаются последствия захвата власти в Афганиста-
не движением «Талибан», по-прежнему вызывают 
серьезную обеспокоенность государств-членов. 
Такое явление, как иностранные боевики-террори-
сты, по-прежнему являются серьезной проблемой, 
и международное сообщество должно и впредь де-
лать больше для устранения этой угрозы.

Ситуация в тюрьмах и местах содержания 
под стражей на северо-востоке Сирии также посто-
янно служит поводом для беспокойства. Нападение 
ИГИЛ (ДАИШ) на тюрьму «Ас-Синаа» в мухафа-
зе Эль-Хасака в январе привело к побегу от 100 до 
300 боевиков. По мнению государств-членов, сле-
дует ожидать увеличения числа попыток побегов из 
тюрем.

Несмотря на потерю некоторых  старших ру-
ководителей, в частности лидера ИГИЛ (ДАИШ) 
Амира Мухаммада Саида Абдель-Рахмана ас-
Сальби и лидера «Аль-Каиды» Аймана аз-Завахири, 
который, по сообщениям, был убит в Кабуле, ИГИЛ 
(ДАИШ) и «Аль-Каида» продолжают использовать 
конфликты и неэффективное управление для вер-
бовки новых последователей и привлечения ресур-
сов. Замедление темпов роста мировой экономики 
может увеличить вероятность дальнейшего распро-
странения террористической деятельности ИГИЛ 
(ДАИШ) и «Аль-Каиды». С более подробным ана-
лизом государства-члены могут ознакомиться в 
периодических докладах Группы по наблюдению, 
размещенных на веб-сайте Комитета. Аналитиче-
ские материалы, представляемые Группой по на-
блюдению, в значительной степени основываются 
на результатах поездок на места.

Несмотря на ослабление введенных в связи 
с пандемией COVID-19 ограничений на поездки в 
различных частях земного шара, поездки все еще 
сложно организовывать. Тем не менее Группе по 
наблюдению удалось совершить важные поездки 
в страны Африки, Европы, Центральной и Южной 
Азии, а также Ближнего Востока, в том числе в 
Ирак, и организовать в Вене региональное совеща-
ние с участием представителей разведывательных 
служб и органов безопасности стран Ближнего Вос-
тока и Северной Африки.

В течение отчетного периода Комитет про-
должал осуществлять предусмотренную мандатом 

деятельность и провел девять очных заседаний, в 
том числе совместное открытое информационное 
совещание с Контртеррористическим комитетом, 
посвященное деятельности ИГИЛ в Африке, харак-
теру создаваемой этой группой угрозы и ответным 
мерам. В партнерстве с Секретариатом Комитет 
продолжает вести свой санкционный перечень и 
гарантирует его актуальность и оперативное об-
новление. Всего в настоящее время в этот перечень 
включено 255 физических и 88 юридических лиц.

С начала года Комитет, отреагировав на по-
ступившие просьбы, добавил в свой санкционный 
перечень одно юридическое лицо и утвердил по-
правки к содержащейся в санкционном перечне 
информации о семи физических лицах и одном 
юридическом лице. Комитет также одобрил исклю-
чение из перечня трех физических лиц по итогам 
проведенного Омбудсменом обзора, а также пяти 
физических и трех юридических лиц по результа-
там ежегодного обзора 2020 года. Предложения о 
внесении в список одной организации и 17 физиче-
ских лиц остаются на рассмотрении.

После ухода в отставку г-на Даниэля Кипфе-
ра Фашати новым Омбудсменом был назначен г-н 
Ричард Маланджум, который уже приступил к ис-
полнению своих обязанностей. В настоящее вре-
мя Канцелярия Омбудсмена рассматривает семь 
просьб об исключении из перечня. 

С учетом сохраняющейся глобальной терро-
ристической угрозы, создаваемой ИГИЛ (ДАИШ), 
«Аль-Каидой» и связанными с ними группами, а 
также меняющихся тенденций и новых вызовов, я 
хотела бы подчеркнуть необходимость обеспечения 
того, чтобы режим санкций, введенный в соответ-
ствии с резолюцией 1267, оставался приоритетным 
вопросом в рамках глобальной повестки дня по 
борьбе с терроризмом.

Хотела бы воспользоваться этой возможно-
стью, чтобы призвать государства-члены к про-
должению активного взаимодействия с Комитетом 
и Группой по наблюдению, поскольку это необхо-
димо для поддержания санкционного перечня в ак-
туальном состоянии и обеспечения эффективного 
функционирования режима санкций. В качестве 
Председателя позвольте мне в заключение побла-
годарить все государства-члены за их сотрудниче-
ство с Комитетом, его Группой по наблюдению и 
Канцелярией Омбудсмена.
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Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарю посла Хеймербакк за ее сообщение.

Сейчас я предоставляю слово послу Камбодж.

Г-жа Камбодж (Индия) (говорит по-
английски): В качестве Председателя Контртерро-
ристического комитета (КТК), учрежденного резо-
люцией 1373 (2001) о борьбе с терроризмом, я имею 
честь кратко проинформировать Совет о ключевых 
мероприятиях, проведенных Контртеррористи-
ческим комитетом с начала этого года при содей-
ствии со стороны Исполнительного директората 
Контртеррористического комитета (ИДКТК).

За прошедший год Комитет при поддержке 
ИДКТК провел ряд открытых и закрытых заседа-
ний, в ходе которых рассматривались различные 
региональные и тематические вопросы, касающи-
еся выполнения резолюций Совета Безопасности. 
Поскольку террористическая угроза не только со-
храняется, но и продолжает расти, в особенности 
на Ближнем Востоке, в Центральной Азии, Южной 
Азии и некоторых частях Африки, Контртеррори-
стический комитет уделяет этим регионам особое 
внимание.

Комитет также уделяет пристальное вни-
мание другим тематическим областям, таким как 
борьба с террористическими идеологиями, предот-
вращение и пресечение использования Интернета и 
современных и новейших технологий в террористи-
ческих целях, а также привлечение представителей 
гражданского общества к участию в совещаниях и 
открытых заседаниях КТК. Это указывает на важ-
ность защиты прав человека в контексте борьбы с 
терроризмом, а также обеспечения полноценного, 
равноправного и конструктивного участия женщин 
в контртеррористических мероприятиях, проведен-
ных за последний год.

Как ранее упоминала Председатель Комитета, 
учрежденного резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) 
и 2253 (2015) по «Исламскому государству Ирака 
и Леванта» (ДАИШ), «Аль-Каиде» и связанным с 
ними лицам, группам, предприятиям и организаци-
ям, 14 февраля КТК провел открытое информаци-
онное совещание, посвященное террористической 
угрозе в Южной и Юго-Восточной Азии и работе 
ИДКТК с государствами-членами в этих регионах, 
в соответствии с положениями резолюции 2395 
(2017). Кроме того, в ходе этого совещания была 
особо отмечена серьезная обеспокоенность в свя-

зи с недавними событиями в Афганистане и угро-
за превращения этой страны в убежище для «Аль-
Каиды» и других террористических группировок.

Совет Безопасности недвусмысленно потре-
бовал, чтобы территория Афганистана не исполь-
зовалась для укрытия или подготовки террористов 
и планирования или финансирования террори-
стических нападений и призвал к согласованным 
действиям по борьбе со всеми террористическими 
группами. Выступая на Международной конфе-
ренции высокого уровня по борьбе с терроризмом 
в Центральной Азии 3 марта, Председатель КТК 
подчеркнула, что в этом регионе существует се-
рьезная террористическая угроза, связанная с воз-
вращением иностранных боевиков-террористов и 
событиями в Афганистане, а также сохранением 
тесных связей между движением «Талибан», «Аль-
Каидой» и иностранными боевиками-террориста-
ми, во многом благодаря клану Хаккани.

Поскольку террористическая угроза в реги-
оне остается высокой, Комитет планирует в сле-
дующем месяце провести открытое информацион-
ное совещание, посвященное Центральной Азии. 
Седьмого апреля Контртеррористический комитет 
совместно с Комитетом по санкциям в отношении 
ИГИЛ (ДАИШ) и «Аль-Каиды» провел открытое 
информационное совещание, в ходе которого пред-
ставители ряда государств-членов, а также пред-
ставители африканских организаций гражданского 
общества высказали свои соображения об угрозе, 
которая исходит от ИГИЛ (ДАИШ) и связанных 
с «Аль-Каидой» организаций, и особо отметили 
тот факт, что террористические группировки стре-
мятся к дестабилизации существующих структур 
управления, в том числе демократических институ-
тов, и использованию конфликтов между община-
ми для вербовки боевиков и получения ресурсов. 
Члены Комитета подчеркнули, что необходимо от-
личать политические идеологии, существующие в 
конституционных рамках, от насильственных, ра-
дикальных идеологий террористических групп.

Что касается тематических вопросов, то 
23 марта Комитет организовал открытое заседание, 
в ходе которого участники подчеркнули необходи-
мость противодействия террористическим идеям 
и использованию Интернета в террористических 
целях с помощью инновационных средств. В каче-
стве очередного шага Комитет организовал специ-
альное совещание, которое прошло 28—29 октября 
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в индийских городах Мумбаи и Нью-Дели и было 
посвящено общей теме противодействия использо-
ванию современных и новейших технологий в тер-
рористических целях, а также получило широкую 
поддержку правительства Индии.

В ходе состоявшихся дискуссий основное 
внимание было уделено растущей угрозе, связан-
ной с использованием в террористических целях 
трех значимых технологий: во-первых, Интерне-
та и социальных сетей; во-вторых, новых платеж-
ных технологий и методов мобилизации средств; 
и, в-третьих, беспилотных авиационных систем, 
в том числе беспилотных летательных аппаратов. 
Члены Комитета также почтили память всех жертв 
терроризма, в частности жертв теракта в Мумбаи, 
который произошел в Индии 26 ноября 2008 года.

По итогам этого специального совещания Ко-
митет принял Делийскую декларацию о противо-
действии использованию современных и новейших 
технологий в террористических целях. Эта деклара-
ция входит в число передовых документов, направ-
ленных на укрепление подхода Совета к устране-
нию этой угрозы посредством использования все-
объемлющего и комплексного подхода. Среди пере-
численных в декларации пунктов стоит отметить 
решение о продолжении работы по выполнению 
рекомендаций по трем темам специального совеща-
ния и намерение разработать ряд не имеющих обя-
зательной силы руководящих принципов с целью 
содействовать реализации государствами-членами 
соответствующих резолюций Совета Безопасности 
о противодействии использованию современных и 
новейших технологий в террористических целях. В 
соответствии с обязательством делать в своей ра-
боте упор на решении этих вопросов и уделять им 
первоочередное внимание Комитет планирует ор-
ганизовать в начале следующего месяца открытое 
информационное совещание, посвященное итогам 
специального совещания, в ходе которого он рас-
скажет о своих достижениях.

Что касается других тематических вопросов, 
то в рамках всей своей деятельности Комитет уде-
лял внимание дальнейшему укреплению и разви-
тию взаимодействия с широким кругом субъектов 
гражданского общества, в том числе с женскими 
организациями. Комитет также прилагал усилия по 
привлечению организаций гражданского общества, 
в том числе из Африки и Азии, к участию в своих 
совещаниях, чтобы таким образом соблюсти прин-

ципы многообразия и инклюзивности в вопросе 
представленности гражданского общества. Кроме 
того, Комитет и ИДКТК по-прежнему добиваются 
учета гендерной специфики в качестве сквозного 
вопроса в контексте деятельности ИДКТК.

Комитет добился более широкого участия 
женщин в специальных совещаниях Контртерро-
ристического комитета, прошедших в Мумбаи и 
Нью-Дели. Сорок процентов — повторяю, сорок 
процентов — докладчиков на этом специальном 
совещании были женщины. В группе по инфор-
мационно-коммуникационным технологиям среди 
11 докладчиков было 7 женщин. Комитет также 
намерен организовать в следующем месяце закры-
тое информационное совещание по вопросам учета 
гендерной проблематики в контртеррористической 
деятельности.

Председатель Контртеррористического ко-
митета приняла участие в конференции, состояв-
шейся 11 мая в Малаге, и подчеркнула, что защита 
прав человека должна быть важным аспектом гло-
бальной борьбы с терроризмом, а значит, государ-
ства несут ответственность за обеспечение безопас-
ности своих граждан и граждан других государств 
перед лицом угрозы террористических нападений 
и должны принимать для этого конструктивные 
меры в соответствии с международным правом, в 
том числе правом прав человека, и привлекать ви-
новных в таких нападениях к ответственности.

В основной мандат Комитета входит мони-
торинг и оценка выполнения соответствующих 
резолюций Совета Безопасности при поддержке 
ИДКТК, а также содействие предоставлению тех-
нической помощи для наращивания потенциала, 
при этом всестороннее внимание должно уделяться 
соответствующим вопросам, касающимся между-
народных обязательств государств в области прав 
человека.

В апреле этого года на фоне сохраняющейся 
проблемы пандемии ИДКТК, действуя от имени 
Комитета, возобновил поездки в целях проведения 
оценки на местах. За прошедший год было совер-
шено 10 поездок с целью проведения оценки, в том 
числе в Африку, Америку, Центральную Азию, Ев-
ропу, на Ближний Восток, в Тихоокеанский регион 
и Юго-Восточную Азию. В соответствии со своим 
мандатом ИДКТК поддерживал взаимодействие 
с экспертами из гражданского общества, научных 
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кругов, аналитических центров и частного сектора, 
чтобы таким образом содействовать усилиям КТК, 
направленным на выполнение различных резолю-
ций Совета Безопасности.

Кроме того, Комитет при содействии ИДКТК 
продолжал создавать условия для оказания техни-
ческой помощи государствам-членам. В этой связи 
Комитет и ИДКТК продолжили укреплять сотруд-
ничество с Контртеррористическим управлением 
Организации Объединенных Наций (КТУ ООН) и 
другими партнерами-исполнителями в рамках Гло-
бального договора Организации Объединенных 
Наций по координации контртеррористической 
деятельности, а также с международными и регио-
нальными организациями. На сегодняшний день на 
цифровой платформе размещено 27 докладов о по-
сещении стран, в которых содержатся более 800 ре-
комендаций в отношении потребностей в техниче-
ской помощи. ИДКТК также является ключевым 
партнером КТУ ООН по его глобальным програм-
мам, вносит свой вклад в определение направлени-
ности программ и разработку технической помощи 
и интегрирует основные рекомендации и аналити-
ческие материалы Комитета.

Комитет и ИДКТК продолжили работу в об-
ласти повышения осведомленности о новых и на-
мечающихся тенденциях и проблемах терроризма, 
продвижения политики Совета и руководящих 
принципов Комитета, а также передовой междуна-
родной практики с целью оказания помощи госу-
дарствам-членам в их усилиях по осуществлению. 
Кроме того, в соответствии со своим мандатом и в 
сотрудничестве с Глобальной исследовательской 
сетью ИДКТК проводил активную работу по отбо-
ру и публикации новых аналитических материалов 
по тенденциям и вызовам терроризма.

В рамках Рабочей группы по погранично-
му контролю и правоохранительной деятельности 
Глобального договора по координации контртер-
рористической деятельности ИДКТК, совместно с 
Институтом Организации Объединенных Наций по 
исследованию проблем разоружения и Контртер-
рористическим центром КТУ, выпустил техниче-
ское руководство по содействию осуществлению 
резолюции 2370 (2017) и внедрению соответству-
ющих международных стандартов и передовой 
практики по недопущению приобретения оружия 
террористами.

В заключение я хочу выразить глубокую бла-
годарность и признательность членам Комитета, 
ИДКТК, секретариату Комитета и членам моей ко-
манды за их приверженность и самоотверженную 
поддержку, которая позволила Комитету продол-
жать успешно выполнять свой мандат.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю посла Камбодж за ее сообщение.

Сейчас я предоставляю слово послу де ла Фу-
энте Рамиресу.

Г-н де ла Фуэнте Рамирес (Мексика) (гово-
рит по-испански): От имени Комитета Совета Без-
опасности, учрежденного резолюцией 1540 (2004), 
я имею честь доложить Совету о прогрессе, до-
стигнутом со времени проведения нашего послед-
него совместного брифинга 2 декабря 2021 года 
(см. S/PV.8915).

В соответствии с нашим мандатом мы полно-
стью поддерживаем совместное заявление, сделан-
ное от имени Комитета, учрежденного резолюци-
ями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) по «Ис-
ламскому государству Ирака и Леванта» (ДАИШ), 
«Аль-Каиде» и связанным с ними лицам, группам, 
предприятиям и организациям, Комитета, учреж-
денного резолюцией 1373 (2001) по борьбе с терро-
ризмом, и Комитета 1540.

Резолюция 1540 (2004) остается жизненно 
важным компонентом международной архитекту-
ры нераспространения для недопущения доступа 
негосударственных субъектов к оружию массового 
уничтожения, особенно тех, которые включены в 
перечень Организации Объединенных Наций, со-
ставленный и обновляемый Комитетом 1267, и под-
падают под действие резолюции 1373 (2001).

Опустошительные и потенциально катастро-
фические последствия применения такими субъек-
тами ядерного, химического или биологического 
оружия по-прежнему вызывают у международного 
сообщества серьезную обеспокоенность. Государ-
ства добились значительного прогресса на пути к 
осуществлению в полном объеме резолюции 1540 
(2004). Однако многое еще предстоит сделать для 
полного и эффективного выполнения резолюции, 
что является долгосрочной задачей.

Хотя мандат Комитета 1540 отличается от 
мандата двух других комитетов, в некоторых важ-
ных областях они носят взаимодополняющий ха-



22-70818 9/25

23/11/2022 Брифинги председателей вспомогательных органов Совета Безопасности S/PV.9201

рактер. В резолюции 2325 (2016) подтверждается 
необходимость укрепления сотрудничества между 
тремя комитетами. В этой связи Комитет 1540 про-
должает обмениваться информацией, координиро-
вать визиты в государства, оказывать техническую 
помощь и решать другие вопросы, представляющие 
интерес для всех трех комитетов, которые ежегод-
но докладывают о своей работе на совместных бри-
фингах в Совете Безопасности, как мы это делаем 
сегодня.

Хотя из-за пандемии коронавирусной инфек-
ции Комитет был вынужден отложить ряд заплани-
рованных на 2021 год мероприятий по проведению 
всеобъемлющего обзора хода осуществления резо-
люции 1540 (2004), он продолжил проведение все-
объемлющего обзора в 2022 году, в том числе пу-
тем проведения открытых консультаций с 31 мая по 
2 июня. В соответствии с инклюзивным характером 
процесса всеобъемлющего обзора государства-чле-
ны, а также международные и региональные орга-
низации приняли участие в открытых консультаци-
ях Комитета. Более того, в неформальном сегменте 
выступили с заявлениями представители неправи-
тельственных организаций, научных кругов, про-
фессиональных ассоциаций и промышленности.

После продления мандата в феврале на ос-
новании резолюции 2622 (2022) Комитет 1540 про-
должал проводить мероприятия по содействию 
полному и эффективному осуществлению резолю-
ции и оказанию помощи обратившимся с прось-
бой государствам в укреплении их национального 
потенциала. В рамках этой деятельности Комитет 
принял участие в 19 информационно-разъяснитель-
ных мероприятиях, организованных государствами 
и международными, региональными и субрегио-
нальными организациями, а также организация-
ми гражданского общества. На сегодняшний день 
185 стран представили Комитету свой первоначаль-
ный доклад с подробной информацией о принятых 
или планируемых мерах по выполнению резолю-
ции 1540 (2004).

Важно учитывать эффективность практиче-
ских мер, принимаемых государствами для выпол-
нения резолюции. Одной из мер, которые государ-
ства могут взять на вооружение, является разработ-
ка добровольных национальных планов действий 
по осуществлению в соответствии с рекоменда-
циями, содержащимися в резолюции 2325 (2016). 
Разработка таких планов помогает выявлять шаги, 

которые необходимо предпринять в отношении на-
ционального законодательства и систем контроля, 
развития межведомственного сотрудничества и 
определения областей, где может потребоваться 
помощь. С 2007 года 38 государств представили Ко-
митету в общей сложности 46 таких планов.

Комитет играет важную роль в содействии 
оказанию помощи государствам-членам в выполне-
нии ими своих обязанностей, вытекающих из резо-
люции 1540 (2004), посредством установления кон-
такта между странами, обратившимися с просьбой 
об оказании помощи, и государствами или между-
народными, региональными или субрегиональны-
ми организациями, выразившими готовность ока-
зать такую помощь. Помимо содействия в удовлет-
ворении запросов о помощи, Комитет продолжал 
работать с государствами, по их инициативе, для 
обсуждения национальной отчетности, националь-
ных планов действий, матриц Комитета и помощи 
в осуществлении резолюции. Комитет  продолжает  
проводить  информационно-разъяснительную ра-
боту с общественностью посредством размещения 
информации на своем веб-сайте. Я хотел бы под-
черкнуть, что подход Комитета 1540 к сотрудниче-
ству и диалог с государствами-членами являются 
краеугольными камнями его деятельности.

В заключение я хотел бы поблагодарить всех 
без исключения за их усилия по поддержке работы 
Комитета.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю посла де ла Фуэнте Рамиреса за его брифинг.

Сейчас я предоставлю слово тем членам Со-
вета, которые желают выступить с заявлениями.

Г-н Келли (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Я благодарю послов Хей-
мербакк, Камбодж и де ла Фуэнте Рамиреса за их 
брифинги и руководящую роль в привлечении вни-
мания к этим насущным и жизненно важным во-
просам, требующим принятия мер.

Комитет Совета Безопасности, учрежденный 
резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) 
по «Исламскому государству Ирака и Леванта» 
(ДАИШ), «Аль-Каиде» и связанным с ними лицам, 
группам, предприятиям и организациям, Комитет 
Совета Безопасности, учрежденный резолюцией 
1373 (2001) о борьбе с терроризмом, и Комитет Со-
вета Безопасности, учрежденный резолюцией 1540 
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(2004), играют важную и взаимодополняющую 
роль в проведении оценки и пресечении террори-
стических угроз и поддержки терроризма.

С учетом того, какую разноплановую гло-
бальную угрозу сегодня представляет террористи-
ческая деятельность, как никогда необходимо, что-
бы эти три комитета координировали свои усилия 
на взаимодополняющей основе, избегая при этом 
дублирования. Мы все должны испытывать серьез-
ную обеспокоенность в связи с попытками одного 
из постоянных членов Совета препятствовать раз-
витию сотрудничества между Комитетом 1540 и 
его Группой экспертов, Комитетом 1267 и его Груп-
пой по аналитической поддержке и наблюдению за 
санкциями и Контртеррористическим комитетом 
и его Исполнительным директоратом, несмотря 
на их четкие мандаты, предусматривающие такое 
сотрудничество.

За последний год видоизменился характер 
глобальной террористической угрозы, в частности 
участились случаи террористической нападений 
по всему миру. Настоятельно призываем Испол-
нительный директорат Контртеррористического 
комитета (ИДКТК) и Группу по наблюдению 1267 
продолжать внимательно отслеживать эту угрозу. 
Кроме того, настоятельно призываем Комитет 1540 
и его Группу экспертов и далее оказывать поддерж-
ку государствам-членам в их усилиях по контролю 
над оружием массового уничтожения и средствами 
его доставки в целях снижения степени угрозы тер-
рористических нападений.

Мы можем внести свой вклад в обеспечение 
мира и безопасности в Африке и на международном 
уровне, поддержав включение в перечни Организа-
ции Объединенных Наций связанных с «Исламским 
государством Ирака и Аш-Шама» и «Аль-Каидой» 
групп и их пособников, которые продолжают пред-
ставлять серьезную угрозу миру и стабильности 
в регионе и во всем мире в целом. К сожалению, 
с начала этого года Комитет 1267 согласился вне-
сти в такой перечень только одну организацию. 
Важная работа этого Комитета должна оставаться 
свободной от политизации, которая выгодна только 
террористам.

Что касается Контртеррористического коми-
тета и ИДКТК, то мы отмечаем большое значение 
работы ИДКТК по оценке выполнения государства-
ми-членами своих обязательств в области борьбы с 

терроризмом. Структуры Контртеррористического 
управления Организации Объединенных Наций и 
Глобального договора Организации Объединенных 
Наций по координации контртеррористической де-
ятельности используют эти оценки в целях опреде-
ления приоритетов при наращивании потенциала, с 
тем чтобы добиться наибольшей отдачи и избежать 
дублирования. Совет прямо поощряет сотрудни-
чество между комитетами 1267, 1373 и 1540 в це-
лях содействия усилиям по борьбе с терроризмом в 
целом. В частности, в резолюциях 1810 (2008), 1977 
(2011) и 2325 (2016) вновь подтверждается необхо-
димость расширения текущего сотрудничества 
между Комитетом 1540 и другими вспомогатель-
ными органами, в том числе путем активизации об-
мена информацией, координации посещений стран 
в рамках их соответствующих мандатов, оказания 
технической помощи и решения других вопросов, 
актуальных для всех трех комитетов.

Расширение сотрудничества, в том числе пу-
тем проведения более регулярных заседаний, со-
вершения более частых совместных поездок и об-
мена информацией об уже существующих и новых 
тенденциях в отношении угрозы распространения, 
исходящей от негосударственных субъектов, помо-
жет всем трем комитетам более эффективно оцени-
вать и устранять эти угрозы. Однако обладать ин-
формацией об этих тенденциях должны не только 
нынешние члены Комитетов. В частности, Комитет 
1540 должен представлять такую информацию всем 
членам путем проведения брифингов для соответ-
ствующих государств-членов, а также размещать 
ее на сайте Комитета 1540 и использовать другие 
методы ее распространения.

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Китай благодарит председателей Комитета, учреж-
денного резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 
(2015) по «Исламскому государству Ирака и Ле-
ванта» (ИГИЛ), «Аль-Каиде» и связанным с ними 
лицам, группам, предприятиям и организациям, 
Комитета, учрежденного резолюцией 1373 (2001) о 
борьбе с терроризмом, и Комитета, учрежденного 
резолюцией 1540 (2004), за их сообщения и выра-
жает признательность Норвегии, Индии и Мекси-
ке за проводимую ими большую работу в качестве 
председателей этих трех комитетов. В свете заслу-
шанных нами сообщений я хотел бы подчеркнуть 
следующие моменты.
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Во-первых, Комитет 1267 служит важным 
механизмом контртеррористического и санкцион-
ного режима Организации Объединенных Наций 
и Совета Безопасности. На протяжении прошедше-
го года Комитет выполнял свою работу в соответ-
ствии с мандатом, предусмотренным резолюцией 
2610 (2021), поддерживал связь с государствами-
членами, укреплял связь с региональными и субре-
гиональными контртеррористическими механизма-
ми и регулярно пересматривал свои санкционные 
перечни, а также назначил нового Омбудсмена и 
добился положительных результатов. Китай высоко 
оценивает тот факт, что Группа по аналитической 
поддержке и наблюдению за санкциями Комитета 
внимательно отслеживает террористические угро-
зы и выпускает доклады, которые служат важными 
ориентирами для работы Комитета и содействия 
глобальному сотрудничеству в борьбе с террориз-
мом. Китай высоко оценивает работу Комитета, 
связанную с включением в перечень, изъятиями и 
исключением из него, и считает, что такая работа 
должна проводиться на основе достоверных фак-
тов и широкого консенсуса в целях обеспечения 
эффективности режима санкций и доверия к нему. 
Члены Комитета должны соблюдать принцип кон-
фиденциальности и не допускать утечки внутрен-
ней информации, которая может помешать работе 
Комитета.

Во-вторых, Контртеррористический комитет 
(КТК) продолжает содействовать государствам-
членам в выполнении резолюций Совета Безопас-
ности по борьбе с терроризмом с помощью различ-
ных средств, в том числе путем посещения стран, 
проведения семинаров и мероприятий по обмену, 
и с учетом глобальных тенденций и событий в об-
ласти борьбы с терроризмом активизирует обмен 
информацией по вопросам кибертерроризма и не-
правомерного использования новейших техноло-
гий в террористических целях. В октябре Индия 
как Председатель КТК провела специальную сес-
сию и приняла Делийскую декларацию, придав тем 
самым импульс усилиям государств-членов по бо-
лее эффективному решению новых задач в области 
борьбы с терроризмом. Хотя теперь КТК наделен 
более широким мандатом, он должен придержи-
ваться своего основного мандата по борьбе с терро-
ризмом и его предупреждению. КТК должен опти-
мизировать распределение ресурсов, выделяемых 
для решения ключевых вопросов, и направить свои 

усилия и ресурсы на укрепление потенциала стран 
Африки и развивающихся стран. Исполнительный 
директорат Контртеррористического комитета так-
же должен оказывать поддержку КТК в этих клю-
чевых областях.

В-третьих, резолюция 1540 (2004) стала пер-
вой резолюцией Совета по вопросу нераспростране-
ния и является важным элементом международного 
режима нераспространения. Китай решительно вы-
ступает против распространения оружия массово-
го уничтожения и средств его доставки, неизмен-
но добросовестно выполняет свои международные 
обязательства в области нераспространения, по-
стоянно принимает меры по повышению эффектив-
ности своего механизма экспортного контроля по 
обеспечению нераспространения и занимается на-
ращиванием соответствующего потенциала. Китай 
принимает активное участие в деятельности по все-
объемлющему обзору этой резолюции и выступает 
за то, чтобы использовать его как возможность для 
улучшения и укрепления механизма ее реализации. 
Китай считает, что Комитет должен и далее под-
держивать руководящую роль государств-членов, 
содействовать развивающимся странам в наращи-
вании их потенциала в области нераспростране-
ния, повышать актуальность и эффективность про-
грамм по оказанию помощи, развивать отношения 
и сотрудничество с соответствующими учрежде-
ниями и организациями и повышать транспарент-
ность усилий по выполнению резолюции и работы 
Комитета.

В прошлом месяце Первый комитет Гене-
ральной Ассамблеи принял проект резолюции о 
поощрении международного сотрудничества в об-
ласти мирного использования в контексте между-
народной безопасности (A/C.1/77/L.56), в котором 
четко говорится, что применение достижений на-
уки и техники в мирных целях и международное 
сотрудничество являются неотъемлемыми правами 
всех стран и что страны должны достичь баланса 
между нераспространением и мирным использова-
нием. Этот проект резолюции задает важные ори-
ентиры для деятельности Комитета 1540.

Надеемся, что на следующем этапе три коми-
тета и их вспомогательные экспертные органы про-
должат наращивать усилия по сбору и совместному 
использованию информации и обмену ей в целях 
обеспечения взаимодополняемости усилий. Вместе 
с членами Совета Китай будет и впредь активно 
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участвовать в работе трех комитетов, способство-
вать развитию международного сотрудничества в 
борьбе с терроризмом, укреплять международный 
режим нераспространения и неизменно вносить 
вклад в поддержание мира и стабильности во всем 
мире.

Г-жа Евстигнеева (Российская Федерация): 
Отмечаем своевременный характер проведения со-
вместного брифинга трех важных вспомогательных 
органов.

Прежде всего хотели бы выразить призна-
тельность норвежским председателям Комитета 
Совета Безопасности, учрежденного резолюциями 
1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) по «Исламско-
му государству Ирака и Леванта» (ДАИШ), «Аль-
Каиде» и связанным с ними лицам, группам, пред-
приятиям и организациям, и лично г-же Трине Хей-
мербакк за умелое руководство в течение двух лет 
и готовность ответственно и конструктивно подхо-
дить к решению различных вопросов.

Отмечаем работу Комитета Совета Безопас-
ности, считаем его одним из самых эффективных 
механизмов Совета на контртеррористическом на-
правлении. Актуальность и значимость работы ко-
митета Совета Безопасности 1267 никогда не вызы-
вали и не вызывают сомнений, особенно с учетом 
характера современных террористических угроз со 
стороны ИГИЛ, «Аль-Каиды» и других связанных 
с ними террористических группировок в Сирии, 
Ираке, Афганистане, Центральной и Юго-Восточ-
ной Азии, а также на Африканском континенте. 
Отмечаем растущую конкуренцию между «Аль-
Каидой» и ИГИЛ за источники финансирования и 
поступления вооружений, медиаресурсы и новых 
адептов, включая специалистов в области высоких 
технологий. Борьба за лидерство сопровождается 
слияниями и поглощениями отдельных групп бо-
евиков, возникновением новых группировок, тяго-
теющих к той или иной международной террори-
стической организации. В совокупности это ведет 
к росту террористической активности, пересмотру 
тактики, способов и методов ее организации. Гото-
вы продолжать конструктивно взаимодействовать 
со всеми коллегами по Комитету по широкому кру-
гу вопросов повестки дня.

Принципиально важной считаем задачу эф-
фективной имплементации резолюций Совета Без-
опасности по антитеррористическому санкцион-

ному режиму в отношении ИГИЛ и «Аль-Каиды». 
С учетом сохраняющегося активного присутствия 
ИГИЛ в Афганистане с перспективой дальнейшей 
экспансии джихадистов в государства Центральной 
Азии по-прежнему в качестве одной из приоритет-
ных задач считаем распространение антитеррори-
стического санкционного режима Совета Безопас-
ности на лица и организации, входящие в афган-
ское «крыло» ИГИЛ и непосредственно связанные 
с ним. Видим необходимость уделять пристальное 
внимание проблеме ИТБ-фигурантов антитерро-
ристических санкционных списков, активно пере-
мещающихся в государства исхода или в третьи 
страны из Сирии и Ирака. Это необходимо в це-
лях предупреждения и пресечения их преступной 
активности.

Поддерживаем эффективную работу Мони-
торинговой группы санкционного комитета Сове-
та Безопасности 1267. Неоднократно отмечали, что 
подготовленные ею доклады содержат подробную 
актуализированную информацию о современных 
глобальных террористических угрозах со стороны 
ИГИЛ, «Аль-Каиды» и других связанных с ними 
террористических группировок и являются полез-
ными для работы самого Комитета. Призываем го-
сударства-члены к тесному взаимодействию с экс-
пертами. При этом исходим из того, что доклады 
Мониторинговой группы будут носить максималь-
но объективный характер и опираться только на до-
стоверные источники информации. Хотели бы так-
же отметить важность страновых визитов Монито-
ринговой группы, в первую очередь в кризисные 
точки. Понимаем, что на фоне пандемии коронави-
руса за последние два года их количество сократи-
лось. Рассчитываем, что в 2023 году Группе удастся 
совершить поездки в страны, находящиеся в состо-
янии вооруженного противостояния международ-
ному терроризму, и государства, вплотную сталки-
вающиеся с террористическими проявлениями.

Позвольте также выразить глубокую призна-
тельность Председателю Контртеррористического 
Комитета г-же Камбодж за высокопрофессиональ-
ное руководство работой данного органа. Индии 
пришлось решать в текущем году в том числе во-
просы, накопившиеся за время пандемии. Эти дол-
ги удалось закрыть. Рады возвращению к обычному 
режиму работы Комитета. Прежде всего, Комитет 
смог наконец продолжить осуществлять важней-
шую функцию по оценке выполнения государства-
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ми соответствующих резолюций Совета Безопас-
ности. Благодарим правительство Индии и Испол-
нительный директорат Комитета за подготовку и 
успешное проведение выездного специального за-
седания КТК (29 октября в Нью-Дели) по вопросу 
борьбы с новыми и возникающими технологиями в 
террористических целях. Мероприятие с точки зре-
ния организации было образцовым. Отмечаем каче-
ственную экспертную поддержку Комитета со сто-
роны ИДКТК. Роль Исполнительного директората 
в обеспечении решения стоящих перед Комитетом 
и всем Советом Безопасности разноплановых задач 
в деле противодействия терроризму по-прежнему 
чрезвычайна значима. Хотели бы поблагодарить 
г-на Вэйсюн Чэня за его работу в качестве испол-
няющего обязанности Исполнительного директора.

Отмечаем большой объем задач, стоящий в 
этом году перед Комитетом Совета Безопасности 
1540 и его Председателем г-ном Хуаном Рамоном де 
ла Фуэнте Рамиресом. Резолюция 1540 (2004) Сове-
та Безопасности по-прежнему остается единствен-
ным универсальным международным документом 
в области нераспространения ОМУ, предполагаю-
щим, что все государства создадут эффективные 
национальные системы контроля в целях предот-
вращения попадания ОМУ и средств его доставки 
в распоряжение негосударственных субъектов. До-
стижение базовой установки документа — успеш-
ной реализации резолюции 1540 (2004) всеми и в 
полном объеме, — безусловно, требует сохранения 
присущего резолюции духа сотрудничества и взаи-
модействия. Мы, как соавторы данной резолюции, в 
целом удовлетворены ходом ее выполнения. Ценим 
сохраняющееся признание важности данного до-
кумента со стороны международного сообщества, 
неизменно подкрепляемое практическими шагами 
государств-членов по выполнению резолюции.

Что касается деятельности Комитета Совета 
Безопасности 1540, то приоритетными направлени-
ями его работы должны оставаться мониторинг вы-
полнения резолюции и глобальная координация по 
вопросам оказания технического содействия стра-
нам в выполнении положений этого документа при 
поступлении соответствующих запросов. Важно 
помнить, что хотя Комитет 1540 и действует на ос-
нове главы VII Устава Организации Объединенных 
Наций, в круг его задач не входит принуждение 
или навязывание «услуг» государствам-членам. 
Попытки внедрить подобную практику могут лишь 

подорвать реализацию резолюции Совета Безопас-
ности 1540 (2004). Залогом же успешного выпол-
нения положений данного документа является со-
гласованная работа всех государств-членов. При-
даем этому ключевое значение с учетом важности 
поставленной резолюцией задачи. Особо хотели бы 
подчеркнуть важность текущего момента для судь-
бы Комитета, мандат которого истекает 30 ноября. 
Россия заинтересована в том, чтобы пройти этот 
период без сбоев и потерь. Призываем партнеров 
сконцентрироваться на скорейшем нахождении ре-
шений, которые позволят обеспечить эффективное 
функционирование Комитета после этой даты. Мы 
открыты к разговору на конструктивной основе в 
целях продвижения нераспространенческой по-
вестки дня.

Г-н де ла Фуэнте Рамирес (Мексика) (гово-
рит по-испански): Сейчас я хотел бы выступить с 
весьма кратким заявлением в своем национальном 
качестве.

Что касается Комитета Совета Безопасности, 
учрежденного резолюцией 1373 (2001) о борьбе с 
терроризмом, то мы отмечаем продление мандата 
Исполнительного директората Контртеррористи-
ческого комитета (ИДКТК) согласно резолюции 
2617 (2021), в которой вновь подтверждается, что 
ИДКТК должен учитывать гендерный фактор в ка-
честве сквозного элемента всей своей деятельности. 
В этой связи наша делегация приветствует опубли-
кование Исполнительным директоратом совместно 
с Международным институтом мира доклада о про-
явлениях маскулинности и насильственном экстре-
мизме, который мы совместно представим 30 ноя-
бря. Кроме того, мы с удовлетворением отмечаем 
тот факт, что в следующем месяце состоится со-
вместный брифинг Комитета 1373 и Контртеррори-
стического управления, посвященный гендерным 
вопросам, и еще раз подтверждаем свою позицию: 
такие заседания должны проводиться в открытом 
формате. Отмечаем работу Председателя Комитета, 
а также проведение в Индии в конце прошлого ме-
сяца специального совещания.

Что касается Комитета, учрежденного резо-
люцией 1267 (1999) по организации «Аль-Каида» 
и движению «Талибан» и связанным с ними лицам 
и организациям, то мы благодарим Председателя 
за руководство работой Комитета и сожалеем, что 
все еще не достигнуты договоренности касательно 
обновления руководящих принципов работы Коми-
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тета в свете продления его мандата на основании 
резолюции 2611 (2021).

Мы хотели бы воспользоваться этой возмож-
ностью, чтобы поздравить г-на Ричарда Маланджу-
ма с назначением в этом году на должность Омбуд-
смена Комитета 1267. Мы вновь заявляем о том, что 
поддерживаем его чрезвычайно важную работу по 
обеспечению соблюдения норм надлежащей проце-
дуры рассмотрения просьб об исключении из санк-
ционного перечня.

В отношении Комитета, учрежденного резо-
люцией 1540 (2004), следует отметить, что угроза 
приобретения оружия массового уничтожения не-
государственными субъектами не уменьшилась и 
что международное сообщество должно учитывать 
тот факт, что использование новых технологий не-
государственными субъектами открывает для них 
целый ряд новых возможностей для приобретения 
и применения такого оружия. Всесторонний обзор 
резолюции 1540 (2004) дал возможность членам 
Комитета и остальным государствам-членам вне-
сти предложения по повышению способности Ко-
митета эффективно преодолевать текущие вызовы. 
Надеемся, что эти озабоченности и предложения 
будут отражены в продленном в ближайшие дни 
мандате Комитета.

Г-н Абу Шахаб (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-английски): Прежде все-
го я хотел бы поблагодарить послов де ла Фуэнте 
Рамиреса, Камбодж и Хеймербакк за повышение 
транспарентности работы их соответствующих 
комитетов посредством проведения сегодняшнего 
брифинга.

Объединенные Арабские Эмираты выражают 
признательность председателям комитетов за их 
замечательную работу по поддержке мандата Со-
вета Безопасности по устранению угроз междуна-
родному миру и безопасности, включая терроризм. 
Позвольте мне также выразить нашу искреннюю 
признательность Индии, нынешнему председателю 
Контртеррористического комитета (КТК), учреж-
денного резолюцией 1373 (2001), за обеспечение ак-
тивной деятельности Комитета по широкому кругу 
региональных и тематических вопросов, включая 
меняющиеся угрозы. В прошлом месяце правитель-
ство Индии провело у себя в стране специальное 
заседание КТК, посвященное неотложным пробле-
мам, связанным с попаданием в руки террористов 

новых и новейших технологий, а также новым воз-
можностям борьбы с терроризмом, которые откры-
ваются благодаря технологическим инновациям. 
По его итогам КТК принял Делийскую декларацию, 
которая является важнейшим вкладом в наш кол-
лективный ответ на обсуждавшиеся в ходе специ-
ального заседания угрозы, включая использование 
террористами беспилотных авиационных систем. 
Объединенные Арабские Эмираты продолжат эту 
важнейшую работу в качестве следующего пред-
седателя КТК. Мы твердо настроены на конструк-
тивное сотрудничество со всеми членами Комитета 
для обеспечения выполнения Делийской деклара-
ции и оказания помощи государствам-членам в пре-
дотвращении использования террористами новых и 
новейших технологий и противодействии ему.

Обеспечивая выполнение в полном объеме 
санкционных мер Комитет, учрежденный резолю-
циями 1267 (1999) и 1989 (2011) и 2253 (2015), ка-
сающимися «Исламского государства Ирака и Аш-
Шама» (ДАИШ), «Аль-Каиды» и связанных с ними 
лиц, групп, предприятий и организаций, активно и 
усердно работает над оказанием помощи государ-
ствам-членам в предотвращении террористических 
актов и противодействии им. Однако эти усилия 
должны быть дополнены более активными мера-
ми по устранению коренных причин терроризма и 
экстремизма, чтобы добиться окончательного ис-
коренения этой угрозы. Это включает обязательное 
решение проблем отставания в развитии и слабого 
управления, которые подпитывают недовольство и 
маргинализацию. Кроме того, необходимо, чтобы 
международное сообщество избегало непреднаме-
ренного придания веса идеям террористов, которые 
используют религию для оправдания своих чудо-
вищных преступлений. Например, Объединенные 
Арабские Эмираты настойчиво призывают госу-
дарства-члены и систему Организации Объединен-
ных Наций использовать название «ДАИШ» вместо 
«Исламское государство» или «ИГИЛ», посколь-
ку терроризм не имеет ничего общего с исламом. 
Следует также помнить, что ДАИШ - не что иное, 
как извращенная и нигилистическая террористи-
ческая группа. Она не является ни государством, 
ни провинцией, и мы не должны подтверждать ее 
притязания.

На следующей неделе Совету Безопасности 
предстоит рассмотреть вопрос о продлении мандата 
Комитета, учрежденного резолюцией 1540 (2004), и 



22-70818 15/25

23/11/2022 Брифинги председателей вспомогательных органов Совета Безопасности S/PV.9201

его Группы экспертов, и Объединенные Арабские 
Эмираты подтверждают важнейшую роль соответ-
ствующего режима в глобальной архитектуре не-
распространения. Последний всеобъемлющий об-
зор выполнения резолюции 1540 (2004) показывает, 
что государства-члены по-прежнему привержены 
целям резолюции, о чем свидетельствует значи-
тельный прогресс, достигнутый в ее выполнении. 
Мы высоко оцениваем этот прогресс, признавая 
при этом, что полное и эффективное осуществле-
ние резолюции 1540 (2004) по-прежнему является 
долгосрочной задачей. В рамках своего обновлен-
ного мандата Комитет 1540 должен расширить 
свое взаимодействие с государствами-членами и 
оказывать им дальнейшую помощь в осуществле-
нии резолюции 1540 (2004). Учитывая меняющийся 
характер угроз, связанных с деятельностью негосу-
дарственных субъектов, в том числе террористов, 
новый мандат должен также включать положение о 
всеохватном процессе обзора хода выполнения ре-
золюции. Комитет 1540 должен продолжить тесное 
сотрудничество с Комитетом по санкциям против 
«Аль-Каиды» и Контртеррористическим комите-
том, особенно учитывая риск использования терро-
ристами оружия массового уничтожения и средств 
его доставки. Хотя у каждого из этих комитетов 
свой собственный мандат, их работа должна носить 
взаимодополняющий характер и занимать цен-
тральное место в достижении общей цели Совета 
- противодействия терроризму и его ликвидации.

Г-н Ндунгу (Кения) (говорит по-английски): 
Кения приветствует проведение брифингов по де-
ятельности Комитета, учрежденного резолюциями 
1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) по «Исламско-
му государству Ирака и Леванта» (ДАИШ), «Аль-
Каиде» и связанным с ними лицам, группам, пред-
приятиям и организациям; Комитета, учрежден-
ного резолюцией 1373 (2001); и Комитета, учреж-
денного резолюцией 1540 (2004). Кения благодарит 
председателей и сотрудников этих трех комитетов 
за отличную работу и выдающееся руководство 
деятельностью комитетов на протяжении отчет-
ного периода. Работа комитетов и их экспертных 
органов незаменима. Однако успех этой работы 
зависит от всех нас, государств-членов Организа-
ции Объединенных Наций. Мы должны взять на 
себя ответственность за выполнение обязательств, 
установленных в резолюциях. Терроризм и распро-
странение ядерного, химического и биологического 

оружия массового уничтожения по-прежнему пред-
ставляют серьезную угрозу для международного 
мира и безопасности. Мы приветствуем признание 
этой взаимосвязи и совместную деятельность трех 
комитетов.

Способность террористов и негосударствен-
ных субъектов приобретать материалы, которые 
могут быть использованы для создания ядерно-
го, химического или биологического оружия или 
средств его доставки, продолжает вызывать глу-
бокую тревогу, и это должно быть предотвращено 
всеми возможными способами. Как государства-
члены, мы должны выполнять свои обязательства, 
продолжать совместную работу и быть готовыми по 
первому требованию оказать нуждающимся стра-
нам необходимую техническую помощь и поддерж-
ку в наращивании потенциала. В этом отношении 
решающее значение имеет работа Комитета 1540. 
Мы приветствуем тот факт, что государства-члены 
продолжают принимать меры по интегрированию 
положений резолюции в свое национальное зако-
нодательство, что способствует предотвращению 
попадания этих материалов в чужие руки. Кения 
также приветствует постоянное взаимодействие и 
сотрудничество между Исполнительным директо-
ратом Контртеррористического комитета и Кон-
тртеррористическим управлением Организации 
Объединенных Наций, что в значительной степени 
способствует более эффективному выполнению ре-
золюции 1373 (2001) государствами-членами.

Новые и новейшие технологии постоянно 
используются террористами для планирования, 
финансирования и осуществления своих нападе-
ний. Они используют беспилотные летательные 
аппараты, платформы социальных сетей и крауд-
фандинг для совершения террористических актов 
и достижения своих целей. Меняющийся характер 
угрозы, исходящей от террористов и других него-
сударственных субъектов, требует от нас опережа-
ющих действий. Необходимо постоянно учитывать 
высокие темпы новых достижений в области на-
уки и техники, чтобы предотвратить потенциаль-
ные риски. Применение новых технологий в борь-
бе с терроризмом остается ключевым фактором в 
борьбе с этим злом. Кроме того, нелегальные фи-
нансовые потоки между боевиками-террористами 
остаются серьезным препятствием для борьбы с 
терроризмом, а легкость передвижения подозре-
ваемых в терроризме лиц не позволяет принимать 
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эффективные правовые меры против их деятельно-
сти. Государства-члены должны также стремиться 
применять положения о замораживании активов и 
запрете на поездки в отношении лиц, групп и ор-
ганизаций, включенных в сводный санкционный 
список, чтобы пресечь перемещение лиц и плани-
рование и осуществление террористических актов 
и ликвидировать незаконные финансовые потоки.

В заключение вновь заявляю о твердой ре-
шимости Кении продолжать совместные усилия 
по выполнению наших общих обязательств в об-
ласти борьбы с терроризмом во всех его формах и 
проявлениях. 

Г-жа Хеймербакк (Норвегия) (говорит по-
английски): Искренне благодарю председателей ко-
митетов, учрежденных резолюциями 1540 (2004) 
и 1373 (2001) соответственно, за их сегодняшние 
сообщения.

Поскольку терроризм представляет угрозу 
для всего мира, принятие многосторонней страте-
гии имеет решающее значение в борьбе с ним. В 
связи с тем, что Организация Объединенных На-
ций представляет собой единственную междуна-
родную площадку для координации, мониторинга 
и оценки наших общих усилий, она играет незаме-
нимую роль в этом отношении. Каждый компонент 
контртеррористической архитектуры Организации 
Объединенных Наций призван выполнять свою 
конкретную функцию, но при этом все компоненты 
взаимно дополняют друг друга. 

Мы должны целенаправленно использовать 
относительные преимущества каждой структуры 
для налаживания эффективного взаимодействия, 
избегая при этом дублирования усилий. Задача 
состоит в том, чтобы выработать основанный на 
принципе «единой Организации Объединенных 
Наций» подход к борьбе с терроризмом как компо-
нент более широкой политической стратегии, кото-
рая была разработана с учетом угрозы конфликта, 
направлена на достижение целей в области устой-
чивого развития и предусматривает защиту и по-
ощрение прав человека.

В этой связи хотела бы подробнее остано-
виться на одном конкретном вопросе, который де-
монстрирует важность и ценность согласованных 
действий в рамках контртеррористической архи-
тектуры Организации Объединенных Наций, а 
именно непреднамеренные последствия контртер-

рористических мер для гуманитарной деятель-
ности. В этом году Исполнительный директорат 
Контртеррористического комитета опубликовал 
доклад по этой теме, в котором говорится, что кон-
тртеррористические мероприятия в значительной 
мере сказываются на гуманитарной деятельности в 
условиях конфликтов с участием упомянутых тер-
рористических организаций. 

Норвегия решительно выступает за создание 
постоянных изъятий по гуманитарным соображе-
ниям для всех режимов санкций Организации Объ-
единенных Наций. На наш взгляд, для обеспечения 
эффективности таких изъятий они должны при-
меняться в отношении всех режимов, в том числе 
тех, которые были санкционированы Комитетом и 
учреждены резолюцией 1267 (1999), и мы считаем, 
что уточнение области применения установленного 
резолюцией 1267 режима с целью решения насущ-
ной проблемы, существование которой подтверж-
дено данными, станет примером согласованно-
сти, к которой мы призываем в отношении усилий 
Организации Объединенных Наций по борьбе с 
терроризмом.

Также поддерживаем роль, созданного на ос-
нове резолюции 1540 (2004) Комитета, как одного 
из важнейших компонентов глобальной архитекту-
ры нераспространения. Работа Комитета не теряет 
своего значения, поскольку достижения в обла-
сти науки, технологии и международной торговли 
сказываются на рисках распространения оружия 
массового уничтожения среди негосударственных 
субъектов. Норвегия рассчитывает, что Комитету 
удастся завершить процесс всеобъемлющего об-
зора таким образом, чтобы в итоге были учтены 
также мнения государств-членов, высказанные в 
ходе открытых консультаций. Этот процесс имеет 
решающее значение для обеспечения дальнейшего 
выполнения Комитетом, учрежденным резолюци-
ей 1540, своих обязательств и оценки им уровня 
прогресса в будущем. Норвегия намерена и впредь 
принимать конструктивное участие в обсуждении 
нового мандата Комитета. 

Норвегия ценит возможность проведения 
оценки эффективности и слаженности работы кон-
тртеррористической архитектуры Совета и поддер-
живает все усилия, направленные на создание бо-
лее скоординированной и слаженной архитектуры, 
действующей по принципу «единой Организации 
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Объединенных Наций», в интересах мира и без-
опасности, устойчивого развития и прав человека.

Г-жа Камбодж (Индия) (говорит по-
английски): Прежде всего хочу поблагодарить деле-
гации Норвегии и Мексики за их работу в качестве 
Председателей Комитета Совета Безопасности, уч-
режденного резолюциями 1267 (1999), 1989 (2001) 
и 2253 (2015) по ИГИЛ (ДАИШ), «Аль-Каиде» и 
связанным с ними лицам, группам, предприятиям 
и организациям, и Комитету Совета Безопасности, 
учрежденному резолюцией 1540 (2004) о нераспро-
странении всех видов оружия массового уничтоже-
ния, и их выступления в Совете. Эти комитеты, на-
ряду с Контртеррористическим комитетом (КТК), 
учрежденным резолюцией 1373 (2001), лежат в ос-
нове контртеррористической архитектуры Совета 
Безопасности. 

За последние два десятилетия эта контртер-
рористическая архитектура позволила пресечь 
деятельность террористических группировок и 
отдельных лиц путем ограничения их доступа к 
источникам финансирования и оружию, создания 
препятствий для их передвижения и механизма 
мониторинга, который обеспечивает выполнение 
государствами-членами решений Совета Безопас-
ности, направленных на борьбу с терроризмом. Со-
вет принял ряд беспрецедентных мер по противо-
действию терроризму, в том числе путем принятия 
таких резолюций, как 1373 (2001), 2178 (2014), 2462 
(2019) и 2482 (2019), а также резолюции 2593 (2021) 
во время председательства Индии в Совете в авгу-
сте прошлого года, с тем чтобы гарантировать, что 
территория Афганистана не будет использоваться 
для укрытия террористов, а также подготовки, пла-
нирования или финансирования террористических 
актов. 

Вместе с тем нам всем известно, что терро-
ризм по-прежнему представляет серьезную угрозу 
международному миру и безопасности, посколь-
ку террористические группировки, связанные с 
ДАИШ и «Аль-Каидой» и созданные по их подо-
бию, в особенности в Азии и Африке, продолжают 
действовать, нападая на гражданское население и 
силы безопасности. Нельзя забывать о том, что в 
ноябре 2008 года 10 террористов из Пакистана про-
никли в Мумбаи по морю, и в течение четырех дней 
сеяли в городе хаос, убив 166 человек, в том числе 
26 иностранных граждан. В прошлом наши усилия 
по привлечению виновных в этих преступлениях и 

их пособников к ответственности оказались в тупи-
ке по политическим причинам. Совершившие это 
преступление по-прежнему остаются на свободе и 
организуют новые трансграничные нападения на 
нашу страну.

В своей деятельности Комитет, учрежденный 
резолюцией 1267 (1999), опирается на работу Груп-
пы по аналитической поддержке и наблюдению за 
санкциями, которая в своем последнем докладе 
Комитету, учрежденному резолюцией 1988 (2011), 
подчеркнула сохраняющуюся угрозу со стороны 
«Лашкар-и-Тайба» и «Джаиш-э-Мохаммед». Бла-
годарим Группу за ее отчеты и надеемся, что она 
продолжит сообщать о деятельности этих групп, в 
том числе в своих периодических докладах Коми-
тету 1267. Хотя эти организации были включенные 
в санкционный перечень на основании резолюции 
1267 более десяти лет назад, нам необходимо и 
впредь следить за их действиями, поскольку у них 
была возможность продолжать свою деятельность 
под разными названиями и пользоваться гостепри-
имством отдельных государств. 

В этой связи хочу обратить внимание Сове-
та на прозвучавший в прошлом году настоятель-
ный призыв нашего министра иностранных дел к 
Совету Безопасности, в котором он изложил план 
действий из восьми пунктов, сделав особый акцент 
на необходимости реформирования методов рабо-
ты комитетов по санкциям Совета Безопасности с 
целью повышения транспарентности, подотчетно-
сти и эффективности работы этих комитетов (см. 
S/2021/48). Он призвал положить конец практике 
безосновательной блокировки и приостановки рас-
смотрения запросов на включение лиц в перечни 
без какого-либо смысла или причины и добиться 
того, чтобы включение в перечень и исключение из 
него физических и юридических лиц, в отношении 
которых действует режим санкций Организации 
Объединенных Наций, осуществлялось объектив-
но и на основе доказательств, а не по политическим 
мотивам. Совету необходимо обратить внимание 
эти практическим мерам, в противном случае ав-
торитет этих комитетов и наша общая вера в них 
будут со временем слабеть. 

На посту Председателя Контртеррористиче-
ского комитета в 2022 году Индия делает все воз-
можное для того, чтобы Комитет смог эффективно 
выполнять свой мандат. Я освещала деятельность и 
достижения КТК за прошедший год в рамках сво-
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их докладов на заседаниях Совета, выступая в ка-
честве Председателя. За прошедший год КТК смог 
привлечь внимание к рискам, которые возникают в 
связи с существующими в Азии и Африке террори-
стическими угрозами, масштаб которых растет, и 
к необходимости оказания помощи в наращивании 
потенциала уязвимым государствам-членам. Бла-
годаря его усилиям государства-члены принимали 
эффективные меры с целью пресечения деятельно-
сти террористических групп с находящихся под их 
контролем территорий. Важно, чтобы юрисдикции, 
подверженные террористическим рискам, привели 
свои механизмы противодействия финансирова-
нию терроризма и борьбы с «отмыванием» денег 
в соответствие с международными стандартами, 
в том числе установленными Группой разработки 
финансовых мер (ФАТФ). Высоко оцениваем усилия 
КТК и Исполнительного директората Контртерро-
ристического комитета по привлечению к своей 
деятельности ФАТФ и других международных кон-
тролирующих организаций в финансовой сфере. 

Хочу добавить, что в прошлом месяце пра-
вительство Индии удостоилось чести принимать в 
Мумбаи и Нью-Дели специальное заседание КТК. В 
Мумбаи члены КТК почтили память жертв терро-
ристических нападений, в том числе терактов в са-
мом Мумбаи, и получили возможность выслушать 
истории пострадавших во время этих нападений, 
в которых они рассказывали о своей стойкости и 
ожиданиях от международного сообщества, в том 
числе от Совета Безопасности. На встрече в Дели 
особо отмечалась угроза, связанная с использова-
нием террористическими группами современных и 
новейших технологий, таких как социальные сети, 
зашифрованные каналы обмена сообщениями, вир-
туальные валюты, блокчейн, мобильные платежные 
приложения, беспилотные летательные аппараты и 
многое другое, а также упоминалось, что Совету 
необходимо немедленно решить эту проблему на 
всеобъемлющей и комплексной основе. Делийская 
декларация воплощает коллективную решимость 
Совета уделять внимание этой угрозе и продолжать 
разработку руководства для государств-членов по 
ее устранению. Мы уверены, что Объединенные 
Арабские Эмираты, как будущий Председатель 
Контртеррористического комитета, будут продол-
жать развивать эти инициативы. Я хотела бы по-
благодарить команду ИДКТК за сотрудничество 

и вклад в основную работу Комитета и содействие 
эффективной работе Председателя.

Что касается Комитета 1540, то он является 
важным компонентом глобальной архитектуры не-
распространения, направленной на сдерживание 
угрозы, которую представляет собой распростране-
ние ядерного, химического и биологического ору-
жия, а также средств его доставки и соответствую-
щих материалов, оборудования и технологий него-
сударственными субъектами, включая террористи-
ческие группы. Комитет также должен учитывать 
стремительную эволюцию рисков распространения 
в связи с появлением новых и новейших техно-
логий, увеличивающих риски доступа к оружию 
массового уничтожения террористических групп 
и других негосударственных субъектов. Позволь-
те мне подтвердить, что наша делегация придает 
большое значение резолюции 1540 (2004), работе 
Комитета 1540 и продолжающимся переговорам о 
продлении мандата Комитета.

В заключение я хотела бы вновь заявить о на-
шей полной поддержке работы трех комитетов в их 
коллективных усилиях по противодействию угро-
зе, исходящей от терроризма и распространения 
оружия массового уничтожения, а также средств 
его доставки.

Г-н ди Алмейда Филью (Бразилия) (говорит 
по-английски): Позвольте мне прежде всего  выра-
зить особую признательность председателям Ко-
митета Совета Безопасности, учрежденного резо-
люциями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) по 
организациям «Исламское государство Ирака и Ле-
ванта» (ДАИШ), «Аль-Каида» и связанным с ними 
лицам, группам, предприятиям и организациям; 
Комитета, учрежденного резолюцией 1373 (2001) 
о борьбе с терроризмом; и Комитета, учрежденно-
го резолюцией 1540 (2004), за их исчерпыващие и 
содержательные сообщения. Мы высоко оценива-
ем продолжающееся сотрудничество между этими 
комитетами, которые играют важную роль в широ-
ких усилиях Организации Объединенных Наций по 
борьбе с терроризмом. Я также поздравляю Индию 
с успешной организацией Специального заседания 
Контртеррористического комитета (КТК) по акту-
альной проблеме использования новых и новейших 
технологий в террористических целях.

Режим санкций, введенных в соответствии 
с резолюцией 1267, может быть направлен про-
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тив отдельных лиц или групп в любой точке мира. 
Критерии включения в санкционный перечень не-
обходимы для ограничения возникающей в про-
тивном случае возможности их применения на ис-
ключительно произвольной основе. Крайне важно 
обеспечить, чтобы эти критерии применялись с 
использованием стандартов, основанных на факти-
ческих данных. Когда запросы о включении в пере-
чень подаются в Комитет 1267, они подкрепляются 
лишь утверждениями о том, что то или иное лицо 
или организация подпадает под критерии наличия 
связей с ДАИШ или «Аль-Каидой», а не надлежа-
щими фактическими данными. За исключением 
неофициальных каналов двусторонней межведом-
ственной связи между отдельными партнерами, 
Комитет не имеет каналов получения фактических 
данных, обосновывающих или подтверждающих 
такие утверждения.

В продолжение обсуждения путей совершен-
ствования наших методов работы Бразилия вновь 
заявляет о том, что запросы на включение в пере-
чень должны сопровождаться подтверждающими 
их фактическими данными, чтобы все члены Коми-
тета могли оценить каждую заявку в соответствии 
с представленными к ней материалами. Это также 
будет способствовать предотвращению политиза-
ции запросов на включение в перечень.

Мы также подчеркиваем важность согласова-
ния стандартов включения в перечень с теми, ко-
торые применяются Омбудсменом для целей такого 
включения. Считаем, что Омбудсмен должен реко-
мендовать сохранять внесенные в перечень данные 
только при наличии надлежащих фактических дан-
ных, подтверждающих заявления о наличии связей 
с ДАИШ или «Аль-Каидой». Учитывая сохраня-
ющуюся обеспокоенность по поводу соблюдения 
процессуальных норм, связанных с процессом ис-
ключения из перечня, Омбудсмен не должен при-
нимать на веру предыдущие утверждения, заявле-
ния или риторику, связанные с существующими 
записями в перечне, только потому, что Комитет 
ранее одобрил соответствующие записи, внесенные 
в перечень.

Контртеррористический комитет был создан 
для обеспечения выполнения государствами-чле-
нами резолюций Совета Безопасности по этому 
вопросу. Учреждение Исполнительного директора-
та Контртеррористического комитета (ИДКТК) в 
2004 году и продление его мандата в прошлом году 

стали важными шагами, предпринятыми для обе-
спечения КТК средствами для выполнения его ман-
дата. Обсуждение промежуточного обзора работы 
ИДКТК в конце следующего года позволит нам еще 
больше упорядочить его работу.

Этот процесс не должен осуществляться без 
привязки к урокам, которые могут быть извлечены 
в ходе восьмого обзора Глобальной контртеррори-
стической стратегии Организации Объединенных 
Наций в середине 2023 года. Не исключая и не 
умаляя широкую сферу действия резолюции 2617 
(1999) и других резолюций Совета Безопасности, 
Глобальная контртеррористическая стратегия яв-
ляется и должна оставаться главным руководством 
для международного сообщества в его борьбе с тер-
роризмом. Стратегия исходит от наиболее предста-
вительного органа Организации Объединенных На-
ций - Генеральной Ассамблеи, тем самым охваты-
вая более широкий спектр мнений и потребностей.

Наращивание потенциала занимает важное 
место в Глобальной контртеррористической стра-
тегии и должно быть приоритетной задачей для 
Организации Объединенных Наций в ее поддерж-
ке государств-членов. Посещения стран и оценки, 
проводимые ИДКТК, а также оказание технической 
помощи, ориентированной на спрос, Контртеррори-
стическим управлением и другими органами Гло-
бального договора Организации Объединенных 
Наций по координации контртеррористической де-
ятельности вносят значительный вклад в укрепле-
ние национальных институтов, которые являются 
базовым элементом противодействия терроризму. 
Бразилия еще раз подтверждает свое мнение о том, 
что отсутствие согласованного на международном 
уровне определения международного терроризма 
отрицательно сказывается на нашей способности 
противостоять ему согласованным образом, и что 
из-за этого могут возникнуть подозрения о приме-
нении Советом Безопасности двойных стандартов 
при определении своих приоритетов и принятии 
мер против этого явления.

Комитет 1540 по-прежнему является акту-
альным механизмом для международной архитек-
туры разоружения и нераспространения. Используя 
уникальный в своем роде подход в духе сотрудни-
чества, он помогает государствам предотвратить 
приобретение оружия массового уничтожения и 
средств его доставки негосударственными субъек-
тами, сохраняя при этом международное сотруд-
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ничество в области материалов, оборудования и 
технологий для мирных целей. Бразилия призна-
ет чрезвычайно важную роль Мексики в качестве 
председателя Комитета 1540 в ходе процесса все-
объемлющего обзора и поддерживает продление 
ее мандата. Бразилия тесно сотрудничает с Пред-
седателем и другими членами Комитета для приня-
тия содержательного проекта резолюции, который 
укрепляет роль Комитета в решении старых и но-
вых проблем.

Государства-члены должны помнить, что 
для того, чтобы санкции и контртеррористические 
меры были действительно эффективными, они 
должны осуществляться в соответствии с нормами 
международного права, включая Устав Организа-
ции Объединенных Наций, международное гумани-
тарное право, международное право прав человека 
и международное беженское право. Бразилия при-
зывает Совет продолжать работу по корректировке 
системы санкций, с тем чтобы действенно свести 
к минимуму страдания мирных граждан. Санкции 
могут быть законными и эффективными, если они 
согласовываны на многосторонней основе, имеют 
адресный характер со стратегической точки зрения 
и призваны оказывать минимальное воздействие на 
гражданское население.

В этой связи мы высоко оцениваем инициа-
тиву Соединенных Штатов и Ирландии по защите 
права на гуманитарную помощь путем содействия 
переговорам по будущему проекту резолюции 
Совета Безопасности, касающемуся столь необ-
ходимых сквозных гуманитарных изъятий. Эта 
инициатива способна обеспечить создание более 
предсказуемой правовой среды для нейтральных, 
беспристрастных и независимых поставщиков гу-
манитарной помощи, в которой они смогут осу-
ществлять свою основную деятельность при любых 
обстоятельствах, в том числе в районах, в которых 
действуют фигурирующие в санкционном перечне 
террористические лица и организации.

В Конституции Бразилии закреплено не-
приятие терроризма в качестве одного из главных 
принципов, которым мы руководствуемся в своих 
международных отношениях, а в нашем законода-
тельстве — принцип прямого и незамедлительного 
применения санкций Совета Безопасности. Однако 
мы осознаем, что для поддержания международно-
го мира и безопасности необходимо нечто большее, 
чем санкции. Хотя санкции являются важным ин-

струментом, борьба с терроризмом и насильствен-
ным экстремизмом, ведущим к терроризму, может 
быть успешной только в том случае, если между-
народное сообщество будет бороться с его причи-
нами. Поэтому в нашей борьбе за более безопасный 
мир мы не должны пренебрегать важностью поощ-
рения экономического развития и расширения воз-
можностей молодежи; принятия сбалансированных 
многосторонних режимов санкций, не усугубляю-
щих социальную изоляцию, нехватку продоволь-
ствия и положение уязвимых групп населения; и 
борьбы с расизмом, ксенофобией и другими форма-
ми нетерпимости, которые подпитывают недоволь-
ство и радикализацию.

Г-жа Онанга (Габон) (говорит по-французски): 
Я хотела бы поблагодарить председателей Комите-
та, учрежденного резолюциями 1267 (1999), 1989 
(2011) и 2253 (2015)  по «Исламскому государству 
Ирака и Леванта» (ДАИШ), «Аль-Каиде» и связан-
ным с ними лицам, группам, предприятиям и ор-
ганизациям; Комитета, учрежденного резолюцией 
1373 (2001) о борьбе с терроризмом; и Комитета, уч-
режденного резолюцией 1540 (2004), — г-жу Три-
не Хеймербакк (Норвегия), г-жу Ручиру Камбодж 
(Индия) и г-на Хуана Рамона де ла Фуэнте Рамиреса 
(Мексика) соответственно — за их весьма полезные 
сообщения.

Сегодняшнее совместное заседание демон-
стрирует важность дальнейшего применения гло-
бального и согласованного подхода в борьбе с этими 
бедствиями. Габон вновь заявляет о своей поддерж-
ке всех комитетов Совета Безопасности по борьбе с 
терроризмом и распространением ядерного оружия 
и высоко оценивает работу, проделанную этими 
тремя комитетами в течение года. Будь то рабочие 
обеды, встречи между группами по наблюдению, 
заинтересованными сторонами и государствами-
членами или тематические заседания, которые, на 
наш взгляд, являются важным форматом для обме-
на информацией, постоянная приверженность всех 
сторон в должной мере соответствовала масштабам 
этой экзистенциальной угрозы. Все эти совместные 
усилия демонстрируют важность сотрудничества в 
укреплении наших действий перед лицом серьез-
ных угроз терроризма и распространения ядерного 
оружия. Габон рад тому, что смог внести скромный 
вклад в эти усилия, которые позволят нам преодо-
леть эту угрозу.
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Что касается Комитета 1267, то мы высоко 
оцениваем работу, проделанную Норвегией в ка-
честве Председателя Комитета. Кроме того, мы 
хотели бы подчеркнуть, что с учетом глобальной 
террористической угрозы, исходящей от ДАИШ, 
«Аль-Каиды» и их филиалов, в том числе через под-
держку организаций или отдельных лиц, соверша-
ющих террористические акты, важно обеспечить, 
чтобы режим санкций, введенный в соответствии 
с резолюцией 1267, оставался ключевым элементом 
повестки дня Совета Безопасности. Поэтому мы 
приветствуем продление в резолюции 2610 (2021) 
мандатов Группы по наблюдению и Канцелярии 
Омбудсмена, которые играют ключевую роль в 
осуществлении режима санкций, введенного в со-
ответствии с резолюцией 1267.

Что касается Комитета 1373, то мы хотели бы 
подчеркнуть важность установления в ходе пред-
стоящей оценки существенных дополнительных 
мер в связи с угрозой, которую представляет собой 
использование новейших технологий и Интернета 
в террористических целях. Действие Заключитель-
ной декларации, принятой в Нью-Дели в октябре 
и позволившей нам определить наиболее опасные 
последние проявления этой угрозы, должно быть 
продлено. Мы хотели бы еще раз выразить призна-
тельность Председателю Комитета 1373 г-же Ручи-
ре Камбодж за работу, которую ее страна проводит 
в рамках усилий по реагированию на террористи-
ческую угрозу.

Что касается Комитета 1540, мы хотели бы 
еще раз подчеркнуть необходимость учитывать в 
работе Комитета проблемы развивающихся стран. 
Поддерживаем соответствующий подход Председа-
теля Комитета из Мексики к поощрению всесторон-
него участия женщин-экспертов в информационно-
просветительской работе в связи с резолюцией 1540 
(2004) и ее осуществлении.

В заключение позвольте мне отметить, что 
наши совместные действия по борьбе с террориз-
мом и распространением ядерного оружия должны 
осуществляться в соответствии с нашими обяза-
тельствами по соблюдению прав человека и борьбе 
с нищетой.

Г-н Ольмедо (Франция) (говорит по-
французски): Я хотел бы присоединиться к другим 
ораторам и поблагодарить Норвегию, Индию и 
Мексику за их работу на посту председателей, соот-

ветственно, Комитета, учрежденного резолюциями 
1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015) по «Исламско-
му государству Ирака и Леванта» (ДАИШ), «Аль-
Каиде» и связанным с ними лицам, группам, пред-
приятиям и организациям; Комитета, учрежденно-
го резолюцией 1373 (2001) о борьбе с терроризмом; 
и Комитета, учрежденного резолюцией 1540 (2004). 
Я хотел бы кратко остановиться на деятельности 
каждого из этих комитетов.

Во-первых, я хотел бы сказать несколько слов 
о Комитете 1267, который играет ключевую роль в 
нашей борьбе с джихадизмом. Террористическая 
деятельность «Аль-Каиды», ДАИШ и их филиалов 
по-прежнему представляет собой наиболее серьез-
ную террористическую угрозу. К сожалению, эта 
угроза продолжает разрастаться и эволюциони-
ровать, особенно в Африке, где она уже достигла 
берегов Гвинейского залива, в регионе Леванта, в 
Афганистане, в Европе, а также в Южной Азии и 
Тихоокеанском регионе. Франция придает большое 
значение дальнейшему выполнению Комитетом 
1267 своих важнейших задач по анализу угроз и 
тщательному осуществлению и мониторингу санк-
ционных мер. Мы также высоко оцениваем работу 
омбудсмена, проводимую на независимой и беспри-
страстной основе. Как члены Совета, мы должны в 
полной мере использовать санкции, предусмотрен-
ные режимом в соответствии с резолюцией 1267, и 
сохранять их целостность и эффективность.

Во-вторых, Комитет 1373, также известный 
как Контртеррористический комитет (КТК), выпол-
няет важнейшие функции. После нескольких лет 
пандемии в этом году он работал особенно актив-
но. Франция хотела бы отдать должное тщательной 
работе Исполнительного директората Контртерро-
ристического комитета (ИДКТК), который являет-
ся ценным источником опыта и экспертных знаний 
для всех учреждений, ответственных за борьбу с 
терроризмом. ИДКТК должен и впредь иметь до-
ступ ко всем странам и всем сторонам, включая 
гражданское общество, а также иметь возможность 
продолжать выполнять все свои задачи, которые 
помогают укрепить строгие рамки, установленные 
для соблюдения прав человека и основных свобод в 
борьбе с терроризмом. Надеемся, что ИДКТК смо-
жет быстро вернуться к нормальной работе.

КТК позволяет нам анализировать меняю-
щийся характер террористической угрозы. Высту-
пая в роли председателя, Индия организовала в 
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Нью-Дели специальное совещание, которое прошло 
с большим успехом. Мы еще раз поздравляем Ин-
дию с проведением этого совещания, которое пре-
доставило нам возможность вместе обсудить новые 
методы финансирования терроризма. Эта тема яв-
ляется приоритетной для Франции, особенно после 
принятия резолюции 2462 (2019) и принятия Па-
рижской повестки дня в 2018 году на конференции 
под названием «Нет финансированию террора!», 
последняя сессия которой прошла в Индии на про-
шлой неделе. Мы также были рады вместе обсудить 
в Нью-Дели проблемы борьбы с террористической 
пропагандой в Интернете — тему, которую мы так-
же продвигаем вместе со многими партнерами в 
рамках Крайстчерчского призыва. Обмен мнения-
ми между КТК и всеми участниками деятельности 
в цифровом пространстве, особенно представите-
лями частного сектора, был особенно продуктив-
ным и полезным.

Наконец, давайте не будем забывать о том, 
что резолюция 1540 (2004) является одной из базо-
вых основ нашей системы коллективной безопасно-
сти. Сохраняется высокий риск попадания радио-
активных, биологических, химических и ядерных 
материалов и систем их доставки в руки террори-
стов и кроме того, появляются все новые каналы их 
распространения.

Нам нужно прилагать больше усилий в об-
ласти оказания помощи, будь то обеспечение со-
хранности чувствительных материалов и товаров, 
ужесточение пограничного контроля или создание 
механизмов экспортного контроля. Комитет 1540 
и его Группа экспертов играют важнейшую роль, 
которая, по нашему мнению, должна быть опреде-
лена еще более четко, и мы надеемся, что это будет 
сделано в ходе ведущихся в настоящее время пере-
говоров о продлении мандата Комитета до конца 
этого месяца.

Г-жа Дикс (Соединенное Королевство) (го-
ворит по-английски): Я благодарю председателей 
комитетов, учрежденных резолюциями 1267 (1999), 
1989 (2011) и 2253 (2015), 1373 (2001) и 1540 (2004), 
за их исчерпывающие сообщения и умелое руко-
водство работой комитетов. Хотя каждый из коми-
тетов имеет собственный конкретный мандат, их 
объединяет общая цель — борьба с угрозой между-
народному миру и безопасности, исходящей от тер-
рористических групп и негосударственных субъ-
ектов. Соединенное Королевство призывает их к 

более тесному сотрудничеству — аналогично тому, 
как это происходит в ходе сегодняшнего заседания.

Я благодарю Председателя Комитета 1540 
за его напряженный труд в поддержку проведения 
всеобъемлющего обзора, в том числе за состоявши-
еся в этом году успешные консультации открытого 
состава. Этот важный процесс позволяет повысить 
осведомленность государств-членов об обязатель-
ствах согласно резолюции 1540 (2004) и задать на-
правление для проводимых в рамках Комитета об-
суждений, касающихся его будущего. Соединенное 
Королевство продолжает вести разъяснительную 
работу в целях решения проблемы финансирования 
деятельности по распространению. Мы надеемся, 
что Комитет 1540 будет прилагать больше усилий 
для оказания государствам-членам дальнейшей 
поддержки в решении этой проблемы, и с нетерпе-
нием ожидаем принятия в ближайшие дни ориен-
тированного на будущее мандата этого комитета. 
Позвольте мне подчеркнуть приверженность нашей 
страны делу предотвращения распространения хи-
мического, биологического и ядерного оружия и 
средств его доставки. В случае применения него-
сударственными субъектами таких видов оружия 
последствия могут быть разрушительными и будут 
иметь глобальный характер. Поэтому мы призыва-
ем все государства в полном объеме выполнять свои 
обязательства согласно резолюции 1540 (2004).

Соединенное Королевство высоко оценивает 
внимание, которое уделяется Контртеррористиче-
ским комитетом (КТК) новым технологиям, как это 
произошло, в частности, в ходе недавно проведен-
ного в Нью-Дели заседания КТК, ценный вклад в 
работу Комитета которого был обусловлен участи-
ем в нем широкого круга докладчиков. Для обеспе-
чения эффективности нашей работы неоценимое 
значение имеют мнения технических экспертов, 
представителей гражданского общества, правоза-
щитников, частного сектора и научных кругов.

Мы приветствуем работу Комитета 1267. 
Проведенный Группой по аналитической поддерж-
ке и наблюдению за санкциями анализ меняющейся 
угрозы и эффективности санкций по-прежнему яв-
ляется для государств-членов одним из важнейших 
ресурсов, и мы высоко оцениваем работу Председа-
теля, Секретариата и омбудсмена по обеспечению 
транспарентности и соблюдению надлежащей пра-
вовой процедуры.
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Терроризм все еще представляет значитель-
ную угрозу для международного мира и безопас-
ности. Эту проблему можно будет надлежащим 
образом решить только посредством эффективного 
и скоординированного выполнения мандатов трех 
комитетов.

Г-н Галлахер (Ирландия) (говорит по-
английски): Прежде всего я хотел бы поблагодарить 
председателей комитетов, учрежденных резолю-
циями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015), 1373 
(2001) и 1540 (2004), за их содержательные сообще-
ния, представленные сегодня в первой половине 
дня, а также от имени Ирландии выразить искрен-
нюю признательность всем трем председателям за 
умелое руководство работой их соответствующих 
комитетов в 2022 году.

В ходе сегодняшних сообщений было обра-
щено внимание на тот печальный факт, что терро-
ризм остается серьезной угрозой международному 
миру и безопасности. По всей Африке набирают 
силу террористические группы, в частности «Ис-
ламское государство Ирака и Леванта» (ИГИЛ), 
«Аль-Каида» и связанные с ними организации. 
«ИГИЛ — Хорасан» продолжает представлять се-
рьезную угрозу в Афганистане, где — из-за нахож-
дения у власти талибов — также находит приста-
нище «Аль-Каида». Кроме того, ИГИЛ сохраняет 
способность совершать резонансные нападения в 
Сирии и Ираке. По мнению Ирландии, эти нега-
тивные тенденции подчеркивают необходимость 
скорректировать наш курс и пересмотреть прини-
маемые нами контртеррористические меры. Совет 
должен уделять более пристальное внимание борь-
бе с основополагающими факторами терроризма и 
насильственного экстремизма. Вместо того чтобы 
направлять все усилия исключительно на сдержи-
вание терроризма, Совет должен искать пути его 
предотвращения. Для эффективного решения этой 
задачи необходимы подходы, предусматривающие 
участие всех слоев общества, в том числе граж-
данского общества, и учитывающие гендерные 
аспекты.

На протяжении всего срока пребывания Ир-
ландии в составе Совета мы неизменно обращаем 
внимание на важность того, чтобы в рамках всех 
контртеррористических мер центральная роль от-
водилась правам человека. Однако слишком часто 
права человека либо отодвигаются на второй план, 
либо активно подрываются. В этой связи мы недав-

но провели мероприятие, в ходе которого внимание 
было сосредоточено на том, каким образом меры 
по борьбе с финансированием терроризма исполь-
зуются не по назначению и оказываются направле-
ны против представителей гражданского общества, 
гуманитарных организаций и правозащитников. 
Такие меры вредят усилиям по борьбе с террориз-
мом и могут представлять собой нарушения норм 
международного права прав человека. Именно по-
этому Ирландия считает, что Совет должен при-
лагать больше усилий для того, чтобы меры по 
борьбе с терроризмом, в том числе санкции, не пре-
пятствовали гуманитарной деятельности. В этой 
связи Ирландия вместе со своими коллегами из Со-
единенных Штатов представила проект резолюции, 
предусматривающий изъятия по гуманитарным со-
ображениям из всех санкционных режимов. Мы на-
стоятельно призываем всех членов Совета поддер-
жать эту инициативу и тем самым способствовать 
охвату помощью населения, подверженного риску.

В сложившейся в настоящее время в мире 
сложной обстановке в области безопасности угро-
за приобретения, разработки, незаконного оборота 
или применения негосударственными субъектами, 
в том числе террористами, ядерного, химического и 
биологического оружия и средств его доставки по-
прежнему вызывает серьезную обеспокоенность. 
Причем речь идет не о гипотетических ситуациях. 
Деятельность Следственной группы Организации 
Объединенных Наций по содействию привлечению 
к ответственности за преступления, совершенные 
ДАИШ/ИГИЛ (ЮНИТАД), позволила обнаружить 
доказательства совершения ИГИЛ нападений с 
применением химического оружия в Ираке, а также 
поощрения применения такого оружия высшим ру-
ководством ИГИЛ.

Проведенная ЮНИТАД работа еще раз под-
тверждает важность продолжения и расширения 
сотрудничества между комитетами 1540, 1267 и 
1373, а также их группами экспертов. Такое сотруд-
ничество включает в себя проведение регулярных 
заседаний, обмен соответствующей информацией и 
взаимодействие по вопросам, представляющим вза-
имный интерес. Ирландия также подчеркивает важ-
ность и ценность совместных поездок, в том числе 
участия Группы по аналитической поддержке и на-
блюдению за санкциями Комитета 1267 и Группы 
экспертов Комитета 1540 в соответствующих стра-
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новых визитах, совершаемых Исполнительным ди-
ректоратом Контртеррористического комитета.

Пользуясь случаем, мы также хотели бы по-
благодарить Председателя Комитета 1540 за прове-
дение всеобъемлющего обзора, который предоста-
вил нам важную возможность проанализировать 
работу Комитета, в том числе с участием более ши-
рокого круга членов Организации Объединенных 
Наций, по ключевым составляющим архитектуры 
нераспространения.

В заключение Ирландия хотела бы отме-
тить, что рассчитывает на продление позднее в 
этом месяце мандата Комитета 1540 и его Группы 
экспертов.

Г-н Спассе (Албания) (говорит по-английски): 
Прежде всего позвольте мне от имени нашей деле-
гации выразить признательность за сообщения, 
представленные покидающими свои посты пред-
седателями комитетов, учрежденных резолюциями 
1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 (2015), 1373 (2001) и 
1540 (2004), а также поблагодарить их за работу, 
проделанную в рамках их соответствующих коми-
тетов. Проведение совместного брифинга позволяет 
обратить внимание всех государств-членов на спо-
собы повышения транспарентности работы Совета, 
и мы решительно поддерживаем распространение 
этой практики на другие области, поскольку счи-
таем, что транспарентность имеет решающее зна-
чение для повышения как доверия к Совету, так и 
эффективности его деятельности.

Покидающие свои посты председатели предо-
ставили нам обширную информацию об уже проде-
ланной и еще только предстоящей работе. Мы бла-
годарим Мексику за эффективное руководство ра-
ботой Комитета 1540 и высоко оцениваем вовлече-
ние в консультации различных заинтересованных 
сторон, в том числе представителей гражданского 
общества. На наш взгляд, именно в этом направле-
нии мы должны развивать и продолжать активизи-
ровать наши усилия. Кроме того, мы поздравляем 
Норвегию с председательством в Комитете, учреж-
денном резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) и 2253 
(2015). Мы решительно поддерживаем сохранение 
режима санкций до тех пор, пока власти де-факто в 
Афганистане не начнут соблюдать основные права, 
которые гарантированы на международном уровне.

Самым решительным образом осуждаем при-
менение террористами насилия и их идеологию и 

поддерживаем все усилия по привлечению к от-
ветственности тех, кто совершает преступления. 
Аналогичным образом мы высоко оцениваем рабо-
ту Контртеррористического комитета под руковод-
ством Индии и поддерживаем усилия по разобла-
чению связей с террористами и привлечению вино-
вных к ответственности. Мы по-прежнему глубоко 
обеспокоены тяжелой гуманитарной ситуацией в 
Эль-Холь и других лагерях, в результате которой 
создаются благоприятные условия для вербовки в 
состав ДАИШ, «Аль-Каиды» и других групп. При-
зываем всех тех, кто находится у власти, помочь 
обеспечить защиту наиболее уязвимых категорий 
населения, особенно женщин и детей. В такие уси-
лия по защите также входит обеспечение как до-
стойной репатриации в соответствующие страны 
гражданства, так и реинтеграции в жизнь общества.

Председатель (говорит по-английски): Сей-
час я сделаю заявление в своем качестве предста-
вителя Ганы.

Я благодарю посла Трине Хеймербакк за со-
вместное заявление, сделанное от имени комитетов, 
учрежденных резолюциями 1267 (1999), 1989 (2011) 
и 2253 (2015), 1373 (2001) и 1540 (2004), а также за 
ее важную работу в качестве Председателя Комите-
та 1267 и представленное ею сообщение касательно 
работы этого комитета. Кроме того, я благодарю по-
стоянных представителей Индии и Мексики послов 
Камбодж и де ла Фуэнте Рамиреса за руководство 
деятельностью их соответствующих комитетов и за 
их сообщения.

С начала года, как было отмечено в ходе се-
годняшних брифингов, было предложено много 
обнадеживающих глобальных инициатив и принят 
целый ряд мер для борьбы с терроризмом. Предпри-
нимая согласованные усилия, мы продемонстриро-
вали нашу готовность работать вместе и повышать 
нашу способность бороться с угрозой терроризма 
во всех его формах и проявлениях. Мы не можем 
позволить террористическим группировкам одер-
жать победу. Для этого мы должны расширять ско-
ординированную работу трех комитетов и сотруд-
ничество между их экспертами, если мы хотим по-
мешать террористам причинять невыразимые стра-
дания всему человечеству — разрушать страны, 
социум и экономику и лишать жизни множество ни 
в чем не повинных людей. Поэтому мы надеемся, 
что в контексте деятельности Комитета 1267 удаст-
ся преодолеть застой в обзоре работы и руководя-



22-70818 25/25

23/11/2022 Брифинги председателей вспомогательных органов Совета Безопасности S/PV.9201

щих принципов Комитета и найти консенсус. Мы 
также надеемся на то, что срок действия изъятия из 
запрета на поездки для физических и юридических 
лиц, включенных в санкционный перечень, будет 
продлен еще на 90 дней. Настоятельно призываем 
к гибкости и конструктивному взаимодействию в 
этом вопросе.

Комитет 1373 по-прежнему является важной 
контртеррористической платформой. Гана выступа-
ет за продолжение участия Контртеррористическо-
го комитета и его Исполнительного директората в 
решении проблем, связанных с растущими угроза-
ми терроризма на Ближнем Востоке, в Центральной 
и Южной Азии и в некоторых частях Африки. Бла-
годарим Председателя Комитета и правительство 
Индии за организацию в октябре специального за-
седания Комитета, посвященного борьбе с исполь-
зованием новых и новейших технологий в террори-
стических целях. Приветствуем принятие ориенти-
рованной на перспективу Делийской декларации и 
высоко ценим то, что она будет служить юридиче-
ски не обязательным ориентиром в деле противо-
действия новым террористическим угрозам.

Что касается Комитета 1540, то мы отмечаем 
усердную работу его Председателя и тот факт, что 
он проводил консультации и переговоры по всему 
процессу обзора открытым и инклюзивным обра-
зом. Гана считает резолюцию 1540 (2004) крайне 
важным компонентом глобальной архитектуры не-
распространения, который позволяет предотвра-
щать попадание оружия массового уничтожения в 
руки негосударственных субъектов. На наш взгляд, 
учитывая превентивный характер этой резолюции, 
крайне важно, чтобы государства-члены одобри-
ли и выполнили ее. Хотя нас обнадеживает про-

гресс, достигнутый государствами в деле полного 
выполнения резолюции, ее эффективное осущест-
вление, как уже отмечалось здесь ранее, остается 
непростой задачей, особенно с учетом меняюще-
гося характера деятельности негосударственных 
субъектов, а также с учетом достижений науки и 
техники. В этой связи считаем, что Комитету сле-
дует поддерживать и углублять взаимодействие с 
государствами-членами посредством организации 
информационно-просветительских мероприятий, 
с тем чтобы побуждать государства и представите-
лей гражданского общества продолжать выполнять 
свои обязательства по резолюции.

В заключение я хотел бы подчеркнуть, что мы 
как государства-члены должны неизменно старать-
ся быть на шаг впереди террористов и их гнусных 
планов. Мы можем не успеть защититься, если бу-
дем просто реагировать на исходящие от них угро-
зы. Именно поэтому мы продолжаем работать со 
всеми другими региональными и международными 
субъектами над углублением реализации Аккрской 
инициативы как механизма превентивной защиты 
от угрозы, создаваемой террористическими груп-
пами для стран-участниц Инициативы в Западной 
Африке и Сахеле. Необходимо разорвать трансна-
циональные связи террористических групп, и все 
мы, государства-члены, можем сыграть конструк-
тивную роль в достижении этой цели. Мы благо-
дарны за доклады трех комитетов и надеемся, что 
они будут продолжать свою работу.

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
функций Председателя Совета.

Список ораторов исчерпан.

Заседание закрывается в 12 ч 05 мин.
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